
 03Сен 

Дом учителю в Год учителя (сдача по плану – ко Дню учителя) 

 

Анна КИЗИЛОВА и Елена КОСЬЯНЕНКО 

Как любил говорить герой одного популярного мультфильма, случайности не случайны. Выходит так, 
потому что совпадение, которое намечается в посёлке Западном, можно назвать знаковым. Сразу две 
семьи молодых педагогов ― Кизиловых и Косьяненко – получат квартиры в новом строящемся доме. Как 
сказала директор МУ «Дирекция единого заказчика» Татьяна Панченко, сдача дома по плану намечена на 
1 октября. Осуществление мечты любой молодой семьи ― удобное и комфортное жильё ― стало 
возможным благодаря федеральной целевой программе «Социальное развитие села до 2012 года». 

Анна Борисовна Кизилова и Елена Евгеньевна Косьяненко в своё время окончили школу № 8. Затем – 
институты и остались верны выбранной профессии. Сейчас обе работают в родной школе. Анна 
Борисовна ― учитель начальных классов, Елена Евгеньевна ― преподаватель английского языка и 
истории. 

Мы пьём чай на уютной кухне в доме Кизиловых. За столом Анна и супруг Максим. У пары двое 
детишек: старшему Ивану 6 лет, а младшему Ефиму только 6 месяцев. Сама Анна Борисовна находится в 
декретном отпуске. Пара живёт в Западном в половине деревянного дома.  

- Это свадебный подарок наших родителей. Жили здесь, и всё в общем-то нас устраивало. Но если 
появилась возможность принять участие в программе, то почему бы не попробовать? – говорит молодая 
мама. – Увидели однажды статью в газете, где рассказывалось об этой программе. Я обратилась в центр 
детских и молодёжных инициатив «Феникс», где ещё работала Ольга Васильевна Ибнеева. Она с 
большим энтузиазмом начала мне помогать. Но быстро, конечно, не получилось. 

– Когда вы начали собирать документы?  

- Давно! С 2007 года. Я тогда как раз взяла первый класс. Вся проблема, конечно, была именно с 
документами. Порой пропадала уверенность, что что-нибудь получится. Но я решила, что пойду до конца. 
Изначально хотели приобрести квартиру, но в Западном не так часто жильё продаётся. А потом отец 
Елены Евгеньевны Евгений Юрьевич Вершинин, тоже, кстати, педагог, предложил нам построить дом на 
две семьи. Мы подумали и начали переделывать документы. 
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Семья Кизиловых: супруги Анна и Максим, 6-месячный Ефим и 6-летний Иван 

- Каковы условия участия в программе? 

- Участие в программе предполагает, что либо у семьи вообще нет собственной жилплощади, либо жильё 
ветхое. У нас именно второй вариант ― дом с 1963 года. В доме очень холодный пол, и Иван постоянно 
болел. Так мы сделали справку в БТИ о проценте износа, и дом признали ветхим. 

- Что планируете с ним делать?  

- Надеемся продать. К нам уже подходила семья из Казахстана. Сейчас мы с мужем уже успокоились ― 
показалась финишная прямая. Слышали, что к Дню учителя сделают нам такой подарок. Мы просили 
ключи у строителей, осматривали квартиру. Нас очень обрадовало количество квадратных метров. Здесь у 
нас 36 квадратных метров, а там ― 60. Сразу определили, где будет детская комната. Будем заниматься 
благоустройством. Сейчас многие спрашивают, почему именно мы получим это жильё. На самом деле я 
поняла, что очень многие могут улучшить свои условия таким же образом. Другой вопрос, каждый ли 
готов собирать массу справочек и долго ждать результата. 

В 2007 году решила вступить в программу семья Косьяненко.  

- Оба супруга должны быть прописаны в селе, где планируют получить жильё. Отбор также идёт по 
количеству квадратных метров на человека, – в свою очередь рассказывает Елена Евгеньевна. – С нами 
очень плотно работала специалист районной администрации Светлана Алексеевна Новосёлова. Да, 
надежда на получение жилья периодически пропадала, потому что процесс сбора нужного пакета 
документов и рассмотрения заявки тянулся очень долго. Где-то в середине 2008 года мы узнали, что 
строительство всё-таки будет. Одно из условий получения квартиры то, что я должна отработать в школе 
пять лет. Уже потом наша семья сможет жильё приватизировать. 

Сейчас супруги Косьяненко живут в Западном с родителями. Как говорит молодой педагог, 
периодически, потому что своего жилья нет.В новом доме ещё не бывали.  

- Решили пока туда не заходить. Вот когда будет всё готово, так сразу и ахнем! 

Особенно рада сложившимся обстоятельствам директор школы № 8, депутат Думы МО г. Алапаевск 
Нина Андреевна Борисова: «Эти учителя очень старательные, доброжелательные, у них прекрасные 
учебные кабинеты. Мы рады, что они вернулись в нашу школу уже специалистами. Ещё один наш 
учитель – Инна Алексеевна Павленко – получил возможность построить дом благодаря этой программе. 
А теперь ещё две молодые семьи улучшат свои жилищные условия. Это шикарный подарок для школы, 
ведь в этом году ей исполняется 50 лет! Мы очень рады!».  

Татьяна Анатольевна Панченко, директор МУ «ДЕЗ», рассказала о ходе строительства: 
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Строительство обошлось в 3 миллиона 220 тысяч рублей 

- Финансирование строительства в размере 3 миллионов 220 тысяч рублей идёт из федерального, 
областного и местного бюджета. Началось оно в прошлом году. Был проведён аукцион, определился 
подрядчик – ООО «УралПромСтрой» из города Екатеринбурга. Но работы выполняет местная бригада 
под руководством Владимира Бушкова. Сдача дома по плану 1 октября 2010 года. На данный момент к 
дому проложены все сети. Осталось только сделать внутридомовую разводку, чистовую отделку комнат, 
облицовку стен. Финансирование прошло без задержек. Возможно, успели бы сдать дом и в прошлом 
году, но в областном бюджете не была заложена вся необходимая сумма ― только часть. Поэтому 
строительство завершается в 2010 году.  

Как выяснилось, активная реализация программы идёт в МО Алапаевское. Главной её задачей ведущий 
специалист отдела по жилищной политике Светлана Ганиева называет приостановление миграции 
сельской молодёжи и создание условий для ее проживания. Она назвала семьи, для которых исход 
участия в программе стал удачным: 

– От государства безвозмездно получили социальную выплату на строительство и приобретение жилья 19 
семей. Шесть молодых семей получили жильё по договору коммерческого найма. Ещё 18 молодых семей 
ожидают сдачи жилых домов в селе Костино и посёлке Заря.  

В 2007 году государственную поддержку на строительство получили две семьи педагогов: директор 
Коптеловской школы Евгения Семёновна Магда и заведующая Бутаковским детским садом Марина 
Николаевна Гневанова. Одна семья получила двухкомнатную благоустроенную квартиру в Заре по 
договору найма, которую по условиям программы может выкупить за десять процентов от 
первоначальной стоимости, чем в настоящее время она и занимаются. Это семья психолога детского дома 
Ольги Викторовны Рощектаевой. В 2008 году государственную поддержку на строительство дома 
получила семья педагогов Костинской школы. По договору найма получила двухкомнатную 
благоустроенную квартиру семья бухгалтера Самоцветской школы Ларисы Георгиевны Ожигановой. 

В Махнёвском муниципальном образовании перед новым учебным годом было совсем небольшое 
пополнение в педагогическом составе. В Измоденовскую школу пришла молодой специалист, 
преподаватель английского языка и выпускница этой же школы Татьяна Андреевна Тычкина. Как 
рассказала начальник управления образования Лариса Михайловна Цицирвова, на их территории проблем 
с жильём для педагогов нет: «У нас всегда есть в резерве трёхкомнатная квартира для учителей».  

* * * 

Вчера на торжественной линейке, посвящённой Дню знаний, молодые педагоги, о которых мы рассказали, 
с удовольствием встречали своих ребят: Елена Евгеньевна как классный руководитель, Анна Борисовна 
пришла просто повидаться с классом, которым руководила до декретного отпуска. Спрашиваю Анну 
Кизилову: «Как с соседями планируете уживаться в своём учительском доме?». Она с улыбкой отвечает: 
«В школе же как-то уживаемся! Даже если и будут конфликты, то мы, как учителя, всё культурно 
разрешим. Уверена, всё будет хорошо!»  

Маргарита ИВАНОВА 

Фото автора и из архива семьи Кизиловых 
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Где живёшь, учитель? 

Надежда Михайловна Баянкина, завуч Арамашевской школы:  

- В нашу школу молодые специалисты не приходили давно, поэтому вопрос о жилье для учителей не 
стоял. Я сама работаю в школе 31 год, получила образование и вернулась в родное село. Муж работал в 
совхозе, от которого и получили квартиру. Школа за последние годы купила квартиры для двух учителей 
и две выделил сельский совет. 
В этом году к нам пришла молодая учительница математики, выпускница Арамашевской школы Алена 
Николаевна. У нее здесь живут родители, и тоже вопрос с жильем остро не стоит. 

Илья Павлович Деев, директор Нижнесинячихинской начальной школы:  

- В этом году у нас в школе новый учитель начальных классов Татаринова Ирина Евгеньевна. Она будет 
ездить к нам из Верхней Синячихи, у нее там родители, с ними и живет. 
Сам я в педагогике с 1978 года, в селе живу с 1983-го. От совхоза получил квартиру. Честно, жилье у меня 
не очень хорошее, капитального ремонта не проводилось ни разу. Сейчас своими силами привожу 
немного его в порядок, а потом нужно будет приватизировать. 

Олеся Петровна Козлова – молодой специалист, учитель истории Ялунинской средней школы:  

- Мы приехали в Ялунино три года назад вместе с мужем, учителем физкультуры, после окончания 
Нижнетагильской педагогической академии. Место выбрали сами, и пока об этом ни разу не пожалели. 
Коллектив нас принял как родных. 
Я, конечно, жить в селе не планировала, и, даже приехав сюда, все куда-то рвалась, хотелось уехать. А 
потом поняла: а куда, собственно, ехать-то? Не так уж и далеко мы от цивилизации. Точно так же с 
друзьями ездим, куда захотим. Мне не скучно здесь. Работа нравится, коллектив замечательный! А это же 
важно! 
Для нас, нашей семьи, сейчас основная проблема – жилье, вернее, отсутствие жилья. Тот дом, где на 
данный момент живем, мы снимаем. Самостоятельно купить – не все так просто. Хотим поучаствовать в 
специальной программе обеспечения жильем молодых специалистов, но и тут некоторые трудности 
возникают. Мы прописаны в просторном родительском доме в другом селе, а по программе нужно еще 
доказать, что мы действительно нуждаемся в жилплощади. Нам отвечают: «Жилплощадь по месту 
прописки достаточная, и участвовать в программе вы не можете». В общем, проблема! 
Но мы все равно будем стремиться попасть в программу. 

Елена КЛЕЩЁВА  

Награда нашла героя 

 

Юрий ЧАЙКОВСКИЙ 
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И это не банальная фраза. Действительно, события, приведшие к сегодняшней торжественной минуте, 
произошли не в этом году. Но, тем не менее, руководство районного ВДПО в честь 50-летия организации 
решило отметить мужественных сотрудников нашей 76-ой пожарной части 54 ОФПС Свердловской 
области ― Ю. Н. Чайковского и Ф. А. Черных, спасших людей на пожаре. 

31 августа в актовом зале пожарной части в торжественной обстановке руководитель ВДПО Н.П. Шибаев 
от имени центрального совета Всероссийского добровольного пожарного общества вручил медаль 
помощнику начальника караула – Юрию Николаевичу Чайковскому. 

Об этом происшествии «АИ» подробно рассказывала своим читателям. Ю. Н. Чайковский и Ф. А. Черных 
(он недавно вместе с семьёй уехал из города), профессионально действуя, спасали людей, используя 
собственную кислородную маску, выводили их из опасной зоны.  

- Разрешите мне вручить медаль ВДПО «За доблесть и отвагу» Юрию 
Николаевичу Чайковскому… Обычно громкие и раскатистые нотки голоса Николая Петровича сделались 
в этот момент мягкими и приглушенными. А в сердце нашего героя наверняка что-то ёкнуло. 
Действительно, не каждый день случается такое ― один вручает медаль, а другой, под одобрительные 
аплодисменты своих товарищей, получает. 

– Теперь дома дети скажут: «Наш папа ― герой!».  

- Сыну в армию напишу, третий месяц служит, ответил Юрий Николаевич. И в только в этот момент лицо 
его озарилось красивой доброй улыбкой. 

А мне подумалось: вот у страны есть два наших защитника с такой выдающейся фамилией ― 
Чайковские!  

Ольга СИМОНОВА 

Фото Кирилла ЧЕРНЫШОВА  

УЛИЦА ЮЖНАЯ: на карте посёлка Махнёво появился новый объект 

 

Два домика для ветеранов из трёх уже готовы к сдаче 

Удивлять людей несложно. Вот, к примеру, построили в Алапаевске домики для ветеранов войны ― и эта 
новость облетела каждую кухню, передавалась из уст в уста, подкрепляемая единодушными радостными 
возгласами. Тогда какую же реакцию вызовет сообщение о том, что на карте северных соседей МО город 
Алапаевск ― Махнёвского муниципального образования – появились не просто новые дома, а целая 
улица, которую решили назвать по-летнему позитивно Южной? Проезжаем по Советской, сворачиваем на 
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Стадионную и выруливаем на махнёвское «новообразование». Только на улицу пока не сильно похоже. 
Просто здесь ещё нет дороги, а только глина, что под струями дождя превратилась в липкое месиво. От 
этой налипшей на обувь каши нас удаётся отвлечь домиками, стоящими в рядок. Домами назвать эти 
сооружения язык не поворачивается, потому что выглядят они очень аккуратными, красивыми и милыми, 
в общем, домиками. 

Подходим пообщаться к первым строителям, которых удалось обнаружить. За их спинами ― стены, 
отделанные бежевым сайдингом. Разговор не удался: мужчины сосредоточенно занимались делом и на 
оклики не отвлекались. Проехав чуть дальше, мы увидели жильё, оформленное в другом стиле. Здесь и 
нашли прораба Александра Алексеевича Сивкова, жителя Махнёво, который и провёл для 
корреспондентов «АИ» небольшую экскурсию, дабы мы убедились в высоком качестве выполненной 
работы.  

Здесь поясним: на улице Южной построено три двухквартирных дома для ветеранов Великой 
Отечественной войны, детей-сирот и четыре дома также на две квартиры каждый для работников 
бюджетной сферы. Первым подрядчиком является фирма «Строй и К» (г. Екатеринбург), вторым – 
домостроительный комбинат из Нижнего Тагила. Задачи у них разные, сроки тоже. Если жильё для 
бюджетников строят с августа прошлого года, то для ветеранов войны дома были построены буквально за 
летний сезон. Здесь применялась технология так называемого блочного строительства, когда дом 
собирается подобно конструктору. 

 

Александр СИВКОВ уверен: дома должны быть тёплые 

Пока строители любопытно выглядывали из окошек, Александр Алексеевич пригласил нас в первую 
квартиру. Конечно, жилая площадь не в избытке, но дом полностью оборудован всем необходимым: 
батареи, печь, водонагреватель, ванна, душ. На кухне стоит электроплита, на потолках прилажены 
симпатичные светильники. Окна оказались деревянными, но выглядят весьма аккуратно, закрываются 
плотно. Вода есть холодная и горячая, канализация работает. В общем, уже можно жить. И жить с 
комфортом.  

- Бригада состоит из четырёх человек. Все ребята местные, строили дома и в Екатеринбурге. Осталось 
доделать только один дом, но в сентябре мы точно сдадим жильё. Сейчас главное ― это благоустройство. 
Я уже договорился с Николаем Андреевичем Сарычевым, чтобы привезли сюда щебня, а дорогу-то мы 
сами обсыплем. Скоро должны привезти из Екатеринбурга заборчики для ограждения, – рассказывает 
Александр Сивков. 

Чуть-чуть подумав, он проговорил с улыбкой:  

- Эти дома мы делаем с огромным желанием. Для ветеранов ведь. Думаю, зимой здесь будет тепло, 
хорошо. 
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- Идею строительства этих домов мы подсмотрели в Алапаевске, – в свою очередь поясняет глава 
Махнёвского МО Николай Сарычев. – Покупать жильё на вторичном рынке не выгодно. Потому что сразу 
цена квартиры в Махнёво подскочила до одного миллиона семисот тысяч рублей! Решили строить. Так 
восемь квартир нам обошлись всего в 7 миллионов 700 тысяч. Затраты минимальные! В домах для 
работников бюджетной сферы обязательно выделим несколько квартир для медиков, потому что в 
Махнёво вопрос нехватки кадров в здравоохранении очень серьёзный.  

- Уже известны те, кто будет жить в квартирах? 

– Конкретный перечень будет известен после сдачи и приёмки домов. Существуют официальные списки 
очереди на жильё. Распределение будет происходить на законных основаниях ― с этим у нас очень 
строго.  

- Дома, на ваш взгляд, тёплые? 

– Да, лично всё осмотрел ― от пола до крыши. Фундамент сделан основательно, утепление полов ― 
тоже, пенопласт очень плотный. А если нигде нет щелей, то тепло будет держаться. Строили хорошо. 
Знаете, почему? Потому что строители местные. Они шутят, что и сами бы с удовольствием в таких домах 
жили.  

Единственный минус в том, что строительные фирмы не местные. Согласно федеральному 
законодательству, мы обязаны объявить конкурс на строительство. И по определённым требованиям 
наши фирмы не проходят. Такая проблема есть везде, и мы уже неоднократно поднимали её в области. 

- Почему улицу решили назвать Южной?  

- Тёплое название! А вообще потому, что находится на южной стороне посёлка Махнёво. В будущем 
планируем эту улицу продолжить. Территория будет обязательно благоустроена, в перспективе ― 
газификация. 

Отмечу ещё один положительный момент: это строительство стало определённым стимулом для жителей 
посёлка. Раньше в том районе, где сейчас идёт стройка, были голые фундаменты, недостроенные дома. 
Зато теперь то, что стояло долгие годы в виде котлована, имеет шанс стать полноценным жильём. Люди 
начали заниматься благоустройством, приводить свои участки в порядок.  
Маргарита ИВАНОВА 
Фото автора  

День воруют, деньги рисуют 

НИЧЕГО СВЯТОГО  

В прошедшую субботу на городской улице Фрунзе была ограблена пожилая 71-летняя женщина. 
Случилось это ровно в 11 часов дня. Бабушка шла в магазин. Грабитель подбежал к ней и выхватил 
сумку. В кошельке у пострадавшей находились деньги ― 1020 рублей. Подозреваемый установлен. 
Возбуждено уголовное дело по ст. 161 ч.1 УК РФ.  

СЛАДКАЯ ЖИЗНЬ НЕ УДАЛАСЬ  

21 августа опять пострадал от воровского нашествия магазин на улице Вокзальной. На сей раз вор был 
сильно голодный и стащил только продукты питания. 

27 августа в посёлке Таёжном одному неизвестному товарищу тоже стало голодно. Идти ему было 
некуда, а кушать хотелось сильно. Он отправился в магазин «Ермак», откуда и похитил продукты себе на 
пропитание.  

24 августа добровольный несун «отдела сбыта» появился на складе молокоперерабатывающего завода. 
Человек взял всего-то 50 килограммов сахара, хотя накладной у него никакой не было. Но далеко человек 
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с мешком уйти не смог. Чья-то бдительность остановила несуна. Похищенное изъяли. Теперь сладкая 
жизнь преступника под угрозой. 

КАРТЫ, ДЕНЬГИ  

24 августа в доме по улице Ленина, именуемом в народе «шанхаем», выпивала одна сладкая парочка. В 
один прекрасный момент дамочка расслабилась и потеряла контроль над своей банковской картой. Зато 
её собутыльник, некто гражданин С., не дошедший ещё до кондиции, присвоил карту подруги О. Чтобы 
«догнаться», он снял с её карты 20 тысяч рублей. 

29 августа в детской соматике произошло неприятное событие, не связанное с лечебным процессом: из 
раздевалки у одной женщины неизвестный «больной» похитил сумку с документами и двумя 
дисконтными картами.  

В ночь на 25 августа в посёлке Верхняя Синячиха один отчаянный человек залез в дом к женщине на 
улице Горняков через окно. В этой истории нет ни грамма любовной романтики, скорее наоборот. Ворюга 
похитил у хозяйки сотовый телефон, кошелёк с двумя тысячами рублей и банковскую карту «Виза». 

На первом месте нашего рейтинга – похищение на улице Осипенко посёлка Верхняя Синячиха. Там у 
хозяйки похитили вещи и деньги в сумме 40 тысяч рублей.  

БЕЗ СВЯЗИ, БЕЗ МАШИНЫ, БЕЗ ПОДЗАРЯДКИ 

Ни одна неделя не обходится без того, чтобы в криминальной хронике не был зарегистрирован случай 
похищения сотовых телефонов. Так, за прошедший период один сотовый телефон был украден в кафе 
«Каспий». В этот же день, 27 августа, сотовый телефон был похищен в посёлке Заря на улице Мичурина. 

Если машину рассматривать, не как роскошь, а как необходимое средство связи, то мы не завидуем 
хозяину автомобиля ВАЗ ― 2101, именно он и остался без связи. Угнали «ВАЗ-2101» в ночь на 29 августа 
в посёлке Верхняя Синячиха с улицы Октябрьской.  

А в ночь на 25 августа в деревне Вогулке с территории ООО с трёх автомобилей «КамАЗ» неизвестные 
похитили три аккумулятора. В городе подобная история. 26 августа неизвестный автолюбитель тайно, 
путём свободного доступа похитил четыре аккумулятора с машины «КамАЗ». 

ЧТО НАМ СТОИТ ДОМ ПОСТРОИТЬ?  

Да многого. Например, нужен цемент. Одному «строителю» очень нужен был цемент, он его взял ночью 
из строящегося магазина на улице Фрунзе. Ни много, не мало, а вынес мужик цемента аж 14 мешков по 50 
килограммов! А чего мелочиться? 

Ещё один криминальный строитель пришел на улицу Кирова в посёлке Верхняя Синячиха. Там он 
похитил из гаража сварочный аппарат и металлорез, принадлежащий гражданину Г.  
А в селе Ялунинском неизвестный товарищ присвоил себе два чужих электродвигателя.  

РАЗГУЛ ФАЛЬШИВОК 

26 августа в городе Алапаевске на почте по улице Софонова оператор кассы обнаружил денежную 
купюру достоинством 1000 рублей (серия АЛ, номер 2150107), вызывающую сомнение в подлинности. 
Возбуждено уголовное дело по ст. 186 ч.1 УК РФ.  

На следующий день такая же история. В отделении сбербанка на улице Софонова контролёром-кассиром 
при пересчёте денежных средств, полученных от ООО, была обнаружена купюра достоинством в 1000 
рублей, вызывающая сомнение. 

«МАЛОИМУЩИЙ» МОШЕННИК  



Управление социальной защиты населения обнаружило мошенника. Гражданин З. оформлял пособие как 
малоимущий. Однако, при дополнительной проверке справок и документов выяснилось, что гражданин 
таковым не является. 

Ольга СИМОНОВА по информации ОВД  

 09Сен 

Третий областной День трезвости 

11 сентября в Свердловской области в третий раз будет проводиться областной День трезвости. Год от 
года это мероприятие становится всё более массовым, что говорит не только о стремлении людей к 
оздоровлению и духовному возрождению, но и об укреплении уникального опыта движения 
Попечительства о народной трезвости.  

Распространение алкоголизма в обществе является одним из симптомов социального неблагополучия. 
Люди нередко ищут отдушину в бутылке, когда не находят места в жизни, чувствуют разлад между собой 
и окружающим миром. С другой стороны, чрезмерное потребление алкоголя само по себе ведёт к 
моральному падению человека, к его выключению из нормальной жизни. Поэтому алкоголизм есть и 
следствие, и причина социального неблагополучия. 

Несмотря на очевидную связь алкоголизма и острых социальных проблем, за последние 20 лет 
потребление алкоголя в мире удвоилось. Этот объём приходится на развитые страны Западной Европы, 
США, постсоветские государства. Наименее затронуты «Зелёным змием» страны ислама, где религия 
строго запрещает употребление спиртного.  

Общество содрогается от цифр, приводимых статистикой о российском алкоголизме. Задумайтесь и вы 
над ними. 

В России два с половиной миллиона больных алкоголизмом, у 125 тысяч из них ― алкогольный психоз. 
По данным Минздрава, в реальности людей, страдающих алкогольной горячкой, гораздо больше.  

В России 75 тысяч человек ежегодно погибает от водки. Почти сто процентов осуждённых за хулиганство 
совершили проступки в пьяном виде. Три четверти дел совершено под влиянием алкоголя. Хроническая 
алкогольная интоксикация убавляет жизнь в среднем на 17 лет. 

ГЕНОФОНД ПОД УГРОЗОЙ  

За 2009 год в России употребили 18 литров чистого алкоголя на душу населения, а 18 литров чистого 
алкоголя соответствует 45 литрам водки или 90 поллитровым бутылкам на душу населения в год. Между 
тем Всемирная организация здравоохранения считает, что уже 8 литров алкоголя на человека в год ― это 
предел, который угрожает генофонду любой нации. Каждый же литр сверх этой нормы уносит 
дополнительно 65 тысяч жизней. 

Учитывая, что основной частью потребителей алкоголя считаются мужчины в возрасте от 15 до 65 лет, а 
их число составляет 80 %, то на каждого выпивающего приходится 244 бутылки в год.  
На 1 января 2008 года численность населения Свердловской области составляла 4,4 миллиона человек. По 
приблизительным подсчетам областного наркологического центра, на долю граждан, страдающих 
алкоголизмом, приходится от 4, 7 % до 6, 7 % от всего населения региона.  
Увы, не теряет своей актуальности и тема подросткового алкоголизма. Количество пристрастившихся к 
алкоголю детей растёт год от года.  

СХЕМЫ ОТРАБОТАНЫ 

Вот что рассказывает заведующий наркологической службой АЦГБ врач-нарколог ― Николай 
Александрович Мезенцев:  
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- На диспансерном учете в Алапаевской городской больнице состоит 1181 человек (женщин-алкоголичек 
― 25 %), их них 270 человек составляют профилактическую группу, то есть это часть злоупотребляющих 
алкоголем лиц, но не пролеченных в больнице. 

К сожалению, растёт число психозов. По сравнению с прошлым годом, таких случаев увеличилось на 18 
%. Наших больных алкоголизмом мы лечим в терапевтическом отделении, достаточно 2-3 дней под 
капельницей, чтобы снять мучительный похмельный синдром. Но самых тяжелых и буйных больных 
приходится отправлять в психиатрическую больницу города Нижний Тагил в сопровождении сотрудника 
ОВД и фельдшера-нарколога. Такие поездки совершаются нами постоянно.  

В условиях дневного стационара за год лечится до 250 человек, женщин из них ― 20 процентов. 

Подростков на диспансерном учете – 61 человек, из них 38 с пивным алкоголизмом и 22 человека с 
токсикоманией. Одна девочка состоит на учете с наркотической зависимостью. За 9 месяцев 2010 года мы 
получили рост числа детей , поставленных на диспансерный учет: по сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года, детей-токсикоманов увеличилось на 10 процентов, подростков с пивным алкоголизмом – 
на 5.  

Как попадают дети на приём к детскому наркологу? Эта схема очень хорошо отработана. Сотрудники 
отдельной роты патрульно-постовой службы ОВД хорошо знают все места, где собираются городские 
подростки и чем они там занимаются. Мальчишек и девчонок, употребляющих пиво на улице, привозят в 
комиссию по делам несовершеннолетних. Составляется официальный протокол, и подросток и его 
родители приглашаются на заседание комиссии. После этого родители просто обязаны привести ребёнка 
за руку к наркологу. 

К сожалению,большинство таких детей из социально неблагополучных семей, где родители тоже 
употребляют алкогольные напитки.  

В недалёком будущем наркологическая служба, которая сейчас находится в приспособленном старом 
здании на улице Л. Толстого, переедет в здание ЦГБ в северную часть города. Там обещают создать все 
условия для работы наркологов. Но как говорят сами сотрудники наркологической службы, кадров стало 
меньше, а больных алкоголизмом намного больше! 

Ольга СИМОНОВА  

Коснулось каждого 

Принято говорить, что к Великой Отечественной войне имеет отношение любая 
семья. Неприятно сопоставлять эти темы, но ― поразмыслите сами ― с алкоголем знакома также каждая 
семья. Кому-то приходится видеть на работе проявление пристрастия к спиртному, кто-то потерял своих 
родственников из-за пагубного пристрастия. Как ни тягостно признавать, но алкоголизм также затронул 
каждого из нас, опосредованно или лично.  

Ирина Александровна Фоменко, заведующая детским садом №15, п.Западный: 

– В нашей семье отрицательно относятся к алкоголю. Мы всё-таки стараемся придерживаться здорового 
образа жизни. Можно, конечно, немного вина, но только по праздникам.  
Тяжело вспоминать, но нас не обошла стороной эта болезнь. Мой отец, участник войны, пристрастился к 
алкоголю именно на фронте. После того, как он вернулся домой, ситуация усугубилась. Ведь многие 
люди тогда за оказанные услуги расплачивались именно спиртным. Расколол дрова, помог с сеном ― 
расплачиваются бутылкой. Он умер в 75 лет, хотя мог прожить и дольше, если бы не алкоголь.  
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Есть у меня племянник, который стал регулярно выпивать сразу после школы. Начинал с пива. 
Впоследствии родителям пришлось его лечить от зависимости. К счастью, он вовремя образумился и смог 
побороть эту привычку. Сейчас у него уже есть семья и всё благополучно.  

Иван Александрович Пырин, председатель СХПК «Пламя»: 

– Есть у нас среди работников увлекающиеся. У кого их нет в сельскохозяйственных предприятиях? Вот 
буквально три дня назад пришлось хорошего механизатора снять с комбайна, потому что был пьян. 
Пришлось за ним в час ночи ездить. Сейчас перевели в сторожа. Недавно водителей лишили премий ― 
пили в гараже. Пьют мужики, пьют… У нас единственный рычаг воздействия ― это административное 
наказание.  
Хотя есть у меня и хорошие молодые ребята. Вот два тракториста Ивана ― Пырин и Шалунов ― вообще 
не употребляют. Алёша Акулов тоже убеждённый трезвенник. Парни местные, хорошие.  
У меня в семье дочки, так что с алкоголем проблем не возникало. Злоупотреблений нет.  

Людмила Афанасьевна Кокшарова, пенсионерка: 

– Тяжело это вспоминать, но все мои братья в своё время так или иначе погибли из-за алкоголя. У первого 
после долгого запоя не выдержали сосуды головного мозга, и он умер, не просыпаясь. Пировал в 
компании, а всегда был скоромным и тихим человеком, очень воспитанным и начитанным.  
Второй слёг с раком желудка. Это тоже было страшно. Он нечасто выпивал. Но когда появлялся повод ― 
день рождения или Новый год ― надолго уходил в запой. Два, три дня он только пил, пил и пил. И вот в 
60-летнем возрасте развилась опухоль.  
Самый младший брат употреблял, наоборот, постоянно. Практически ни одни день не обходился без пива. 
И так очень много лет. Со временем на ногах появились тромбы. Когда ситуация совсем усугубилась, ему 
ампутировали ноги, после чего он прожил совсем немного.  
Для нашей семьи это очень страшные воспоминания. Я не понимаю, зачем нужно пить, ведь это приносит 
столько горя и несчастья жёнам, мамам, детям. Не могу видеть, как спиваются наши мужчины.  

Маргарита ИВАНОВА 

Причина видна вооружённым взглядом. НО НЕ ТА 

 

На стыке рельсов были сняты накладки, что и привело к аварии 

В кабинет вошла женщина и сразу с порога объявила: 

- Мы к вам с претензией. В вашей газете прочитали про аварию на 31 километре узкоколейки и про 
причину аварии – прогнившие шпалы. Я принесла в доказательство фотографию, на которой видно – 
шпала новая. Причина совсем другая. 

Это была исполняющая обязанности начальника узла станции Алапаевск Ольга Логинова.  
Напомним, в «АИ» от 31 августа была опубликована информация Владимира Макарчука о случившейся в 
посёлке Верхняя Синячиха железнодорожной аварии – сошёл с рельсов и перевернулся грузовой состав. 
К счастью, никто не пострадал.  
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- Проведено служебное расследование, - продолжила Ольга Васильевна. – Установлено, что кем-то были 
сняты накладки на стыке рельсов. Пошёл разрыв стыка, и вагоны сошли с рельсов. Вся причина. А так 
шпала у нас меняется, путейцы работают, работы идут. 

– Никто не говорит, что дорога только что построена, и сегодня её сдали в эксплуатацию, – вступает в 
разговор подошедший начальник Алапаевской УЖД Олег Булатов – Проблем очень много, но делать 
такое заключение корреспондентом считаю поступком некорректным. Что, он великий специалист, чтобы 
делать вывод, почему сошёл состав? По любому такому случаю назначается и проводится служебное 
расследование, работает комиссия, даются объяснения. Вот фотография с того места, где произошёл сход. 
Я был там почти до конца устранения последствий аварии. Именно в том месте была новая шпала. Чтобы 
сделать заключение, я думаю, не лучше было бы некомпетентному человеку с нами посоветоваться, 
правильно ли он думает, верно ли считает. У меня информации значительно больше, потому что я этим 
занимаюсь.  

Когда произошла авария, мы с Ольгой Васильевной были в Санкино, в настоящее время занимаемся 
вопросом по освоению средств, полученных от правительства области. На 116-м километре серьёзный 
мост, его состояние не очень хорошее, вот и заложены деньги на ремонт этого моста. Уже идут 
ремонтные работы, нужно было порешать технические вопросы. По звонку с места аварии мы вернулись 
обратно. 

Поймите, рельсы вовнутрь шпалы никак не могут сойтись, потому что колёсная пара жёсткая, держит 
расстояние и не даёт им сойтись вовнутрь. И если даже шпала гнилая, накладка в соединениях рельс 
сгибается под весом состава, но остаётся на месте. А здесь её вообще нет. Бывали случаи, когда если 
вырывает, то с одной стороны, с другой остаётся. Накладка должна была всё равно остаться где-то рядом. 
А здесь её нигде не было. Кто-то скрутил болты, снял накладки. По этому поводу мы регулярно 
обращаемся в милицию. Вот, к примеру, наше официальное заявление от 26 августа в милицию: сняты 
подкладки под рельсами – 280 штук (это не одна, не две), костыли – 284 штуки. И такая ситуация 
постоянная. Считаю, что данный факт можно рассматривать как диверсию. Вот другие заявления: 
разбиты стекла, (сами поймали ребятишек), сняты подкладки и костыли, стык – откручены два болта и 
костыль. Таких заявлений очень много.  

В первую очередь главная проблема, касаемая состояния железной дороги, – воровство. Воруют рельсы, 
накладки. Уже украдено сумасшедшее количество металла. Сегодня, чтобы купить, нужно затратить 
бешеные деньги, а воришки сдают краденое за копейки. 

Что касается Верхней Синячихи, то давно уже стал проблемой проход пассажирского поезда через 
посёлок. Проводники жалуются: летят камни в окна. Варварское отношение. Кстати, случай во время 
аварии – Ольга Васильевна свидетель. Пока поднимали вагоны, кто-то пытался угнать дозатор. В составе 
был порожняк, мы его паровозом утащили обратно в Алапаевск. Так вот, пока мы ковыряемся в поте 
лица, один отцепили и пытались укатить в сторону Синячихи. У нас там профиль пути, уклон получается, 
если бы вовремя не заметили, то ушёл бы. А в Синячихе три переезда, представляете, что могло бы 
произойти. Инструмент положили, оглянулись – уже нет. Вот и хотелось, чтобы через газету шла 
здоровая пропаганда. А то у нас как навредить или что случится, то все от радости чуть ли не хлопают в 
ладоши, что ты! – событие! А ведь это беда, и сами люди это творят.  

Сегодня ситуация не простая, но уже хорошо то, что все повернулись лицом к проблеме железной дороги 
Алапаевска. Всё правительство, начиная с министерства транспорта и до губернатора в курсе, что 
Алапаевской узкоколейке нужна помощь. Необходимо вкладывать деньги, чтобы мы могли качественно 
обслуживать население. Социальная проблема есть, и узкоколейкой надо заниматься. 

Подготовила Светлана ВОСТРИКОВА  
Фото О.БУЛАТОВА  

P.S. К проблемам и перспективам АУЖД мы ещё не раз вернёмся на страницах «АИ». Тем более, в 
последнее время эта тема стала актуальной и вышла за рамки территории МО Алапаевское. 

 



Махнёвский карьер: два предприятия на одной территории 

В последнее время процессы, происходящие на Махнёвском 
карьере, привлекают не только прокуратуру и правительство области, но и простых граждан. Чувствуется 
ветер перемен. И перемен обнадёживающих: как писала «АИ», с 1 июня 2010 года на промышленной 
площадке начало работу новое предприятие – филиал «Махнёвский карьер» ЗАО «Нерудсервис». Вот так 
с надеждой махнёвцы уверенно шагают в светлое будущее, но за спины тянет серьёзная «закавыка» 
размером в шесть с лишним миллионов рублей. Это задолженность по заработной плате перед 
работниками старого предприятия – ООО «Махнёвский карьер», которое признано банкротом и 
находится под внешним управлением. В этом интервью мы попросили директора филиала «Махнёвский 
карьер» Сергея Леонидовича Маркова рассказать не только о перспективах развития производства, но и 
вспомнить не самые лучшие времена для песчано-гравийного карьера, когда началась процедура 
банкротства.  
- Я был назначен директором ООО «Махнёвский карьер» в ноябре 2008 года в связи с уходом 
предыдущего директора Николая Андреевича Сарычева. Он баллотировался в депутаты, был избран в 
Думу, а затем стал главой муниципального образования. Предприятие перешло под моё руководство с 
огромными долгами. Задолженность составляла 19 миллионов, в том числе по заработной плате четыре с 
лишним миллиона рублей.  

До того ноября карьер работал, мы производили намыв песка. Но в этот период произошёл шквальный 
обвал потребителей песка ―заводов ЖБИ. Соответственно, отгрузка сократилась в десятки раз. Повлиял 
ещё и зимний период, поскольку наше производство сезонное. У карьера появились проблемы, то есть 
образовались текущие долги, тяжёлым грузом давили старые. Задолженность по заработной плате была за 
сентябрь и октябрь. Кроме того, существовали долги по налогам и за электроэнергию. В связи с этим в 
начале 2009 года налоговая инспекция города Алапаевска подала заявление в арбитражный суд о 
признании ООО «Махнёвский карьер» банкротом, которое было удовлетворено. На предприятии была 
введена процедура наблюдения, которую осуществлял внешний управляющий Владимир Алексеевич 
Киряев. Данная процедура была введена с апреля 2009 года на полгода. 

Тем не менее, предприятие работало, осуществляло отгрузку готовой продукции. И летом ситуация 
начала выправляться: сократилась задолженность по зарплате ―мы практически погасили её, были 
платежи и в налоговую инспекцию, практически рассчитались с энергетиками. Но через полгода 12 
ноября всё же было введено внешнее управление, которое также осуществлял Владимир Киряев. При 
конкурсном производстве действующий директор отстраняется от руководства.  

  Директор филиала "Махнёвский карьер" Сергей МАРКОВ 
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Всё это не сыграло нам на руку. До тех потребителей, которые работали с нами, дошла информация, что 
на Махнёвском карьере введено конкурсное производство. Они стали работать с опаской, боялись 
вложить деньги в песок и не получить его. Поэтому с ноября ситуация вновь стала ухудшаться, 
задолженность опять выросла. На территории карьера было произведено полное отключение 
электроэнергии. Как-то нам удалось перезимовать. 

- Работники были сокращены?  

- Когда я пришёл к руководству, на карьере работало около 250 человек. И за два года прошло три 
сокращения. Это была вынужденная мера, чтобы как-то спасти предприятие. Мы старались при этом 
сохранить костяк коллектива, хороших специалистов. Но в июле этого года все работники были 
окончательно уволены с предприятия по сокращению. Как и положено, за два месяца предупредили. 
Сейчас на ООО «Махнёвский карьер» осталось несколько человек для передачи документов в архив. 

- Какова задолженность по заработной плате?  

- Картина очень тяжёлая. Задолженность уже год составляет шесть с лишним миллионов рублей. Но я 
опасаюсь, что работники могут и не получить эти деньги. В том числе и я. 

- С чем это связано?  

- С тем, что все основные средства, которые были задействованы в основном производстве, и земля под 
карьером принадлежат собственнику – ОАО «Уралнеруд». В собственности ООО «Махнёвский карьер» 
от общего числа было где-то процентов семнадцать имущества, которое Киряев сейчас и распродаёт. Всё 
остальное он продать не может. В своё время ООО «Махнёвский карьер» арендовал у ОАО «Уралнеруд» 
имущество. 

У конкурсного управляющего есть в запасах около 50 тысяч кубических метров песка. Но с реализацией 
возникают трудности: на тех складах, где находится песок, нет электроэнергии, они обесточены. То есть 
он не может произвести погрузку, потому что экскаваторы работают на электричестве. Но я думаю, что 
даже если он и продаст весь песок, который есть на складах, по стоимости, озвученной в вашей газете, то 
этих денег всё равно не хватит на погашение задолженности. Рыночная стоимость – 30 рублей за 
кубометр. Итого получается полтора миллиона.  

В связи с этим уже возбуждено уголовное дело в отношении конкурсного управляющего. 

- Ситуация на Махнёвском карьере находилась под пристальным вниманием правительства области. 
Совместные усилия не помогли?  

 

Предупредительная табличка актуальна и в социальном плане 
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- Неоднократно я бывал на антикризисных комиссиях и заседаниях правительства, но какого-то 
положительного результата это не давало. С нас требовали отчёты по выплате заработной платы, о 
принятии каких-то мер. Хотя мы обращались с конкретным предложением использовать продукцию 
Махнёвского карьера на федеральных стройках. Но по сей день продолжаем работать с потребителями 
самостоятельно. 

- Сергей Леонидович, сколько человек сейчас работает на новом предприятии?  

- 73 человека. Они трудоустроены официально. Трудоустроить весь коллектив ООО «Махнёвский карьер» 
нет возможности – нет тех объёмов. 7 июня мы запустили один земснаряд, всего их два. План на месяц – 
13 тысяч кубических метров. Сейчас мы его немного перевыполняем. Промышленная база осталась та же 
самая. 

- Выходит, что большая часть коллектива осталась за бортом?  

- Выходит, что так. 

- Почему нет возможности запустить второй земснаряд?  

- Потому что у нас не хватает подвижного состава для отгрузки готовой продукции, которая лежит на 
складе. Мы не можем вывезти уже имеющийся песок. В июне смогли отгрузить всего 22 кубических 
метра, и то самовывозом. В июле было увеличение – 1051 куб, в августе отгружено семь тысяч кубов. 
Железная дорога не выполняет должным образом свои обязанности, не подаёт необходимое количество 
вагонов. Карьер находится слишком далеко от потребителей, чтобы вывозить песок самим. Насколько я 
владею информацией, в настоящее время на Свердловской железной дороге происходит реформа. Вскоре 
эта компания будет предоставлять услуги только по транспортировке. Весь подвижной состав передаётся 
в грузовые компании. А это неудержимо повлечёт повышение тарифа на вывоз. Выяснилось, что и в 
грузовых компаниях не хватает вагонов. Ходатайство уполномоченного по правам человека 
Свердловской области Татьяны Мерзляковой ощутимого результата пока не принесло. Решаем проблему 
как можем. Большую помощь оказывает головное предприятие. 

 

Когда будет запущен второй земснаряд, понадобятся новые люди 

- Я правильно поняла, что как только разрешится ситуация с отгрузкой, то появятся перспективы 
увеличения численности рабочих? 

- Да, конечно, мы же зависим от отгрузки. Песок есть. А если мы сможем усилить наш товарооборот, то 
есть все перспективы запустить второй земснаряд, на обслуживание которого понадобятся новые люди. 

- Почему сейчас не слышно, как работает земснаряд?  

- Потому что он работает ночью. Так мы экономим электроэнергию. Приобрели двухтарифный 
электросчётчик и платим теперь но ночному тарифу, который значительно меньше. Рабочим за ночные 
смены, разумеется, доплачиваем. А днём там тишина. Даже рыбки в водоёме плавают. 

- И много удаётся сэкономить?  
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- Очень серьёзные суммы. А днём бригады занимаются ремонтом оборудования. 

Я благодарю коллектив за работу в столь трудное время.  
 
Беседовала Маргарита ИВАНОВА 
Фото автора  

Полезный ивовый прутик 

 

Елена Валерьевна ШИРШЕВА 

Кажется, с развитием науки и техники, когда изготовление всего необходимого для человека поставлено 
на промышленную основу, должны исчезнуть народные промыслы. Ведь в них пропадает необходимость. 

Но, вопреки логике, народные промыслы продолжают жить и сегодня, пусть в виде увлечений отдельных 
энтузиастов. 

Например, такое ремесло, как лозоплетение: из ветвей древесных растений возводили жилища, 
хозяйственные постройки, делали изгороди, детские колыбели, кузова саней и повозок, мебель, детские 
игрушки и посуду. Самыми распространенными изделиями из лозы были корзины, плести которые мог 
едва ли не каждый крестьянин.  

В посёлке Курорта-Самоцвет живёт единственная известная нам в районе корзинщица Елена Валерьевна 
Ширшева. 

Когда мы подъехали к её дому, мастерица уже ждала нас у ворот и сразу провела в свою «мастерскую» – 
маленькую пристройку к дому, где хранится лоза, заготовки корзинок и прочий необходимый материал.  

- Елена Валерьевна, откуда у вас такое необычное увлечение? 

– Сначала у меня мама увлеклась лозоплетением, так хотелось ей научиться. Потом я сама загорелась: 
почему бы не попробовать?  

Лет семь назад меня этому делу обучил один дачник – Вениамин Иванович Шабуров, кандидат 
биологических наук, большой специалист по лозе и лозоплетению. У него в огороде каких только сортов 
лозы не росло! Откуда только он её не привозил, даже из-за границы. Вот он-то мне всё рассказал и 
показал. 

– Где берёте лозу?  

- Выращиваю. 

– ???  
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Мастерица на своих ивовых плантациях 

- Да. Вот так! Конечно, подходит и природная, но её надо искать, подбирать, потому что лоза должна 
быть только однолетней. Вениамин Иванович настоял на том, чтобы сама выращивала. Тогда всегда будет 
нужный материал. Он и дал мне три сорта лозы: академика Сукачёва, «Дёма» и Пурпурная уральская. Ива 
академика Сукачёва растёт самая длинная, лоза сорта «Дёма» более тёмного цвета, а Пурпурная уральская 
– тоненькая и коротенькая. Она подходит для маленьких изделий. 

– Растёт?  

- Да, хорошо прижилась. Четыре раза за лето лозу нужно пропалывать от сорняков. 

По осени срезаем почти под корень выросшие ветви, а на следующий год они опять отрастают. За лето 
некоторые достигают высоты 2,3 метра. Посмотрите, сорт от сорта отличается по цвету. Если 
использовать при плетении разные сорта, то получается очень красивый рисунок.  

- Расскажите технологию. 

– Больше всего времени занимает заготовка материала. Осенью сначала собираю лозу, снимаю с неё 
листья. Потом перебираю по высоте. Затем варю её в специальном корыте, которое стоит у меня в ограде. 
Причём сорта Сукачёва и Пурпурную уральскую надо кипятить минут сорок, а «Дёма» – часа четыре-
пять. Это делается для того, чтобы легко очистилась шкурка. Потом чистим, сушим. Работы хватает до 
декабря. Прутики можно раскалывать вдоль на части и также плести из частей.  

- А когда нужно плести корзины… 

 

Корзинки самые разнообразные 

- На ночь замачиваю вицы в ванну. По длине выбираю такие, какая нужна корзинка. 

- Тяжело плести? 
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– Тут с удивлением узнала, что не женская это работа ― лозоплетение. Это увлечение мужчин. Но мне 
нравится. На самом деле руки иногда устают и болят. Плетёшь и не замечаешь, что перетрудился.  

- Сколько можете сплести за день? 

– Ведёрных могу сделать штуки две, а литров на шесть – за день три штуки получается, если домашние 
дела не отвлекают.  

- Увидела у вас панно. Из чего оно сделано? 

– Когда лозу чистишь, остаётся шкурка. Вот из этой шкурки тоже можно плести корзины либо панно, как 
на стенке.  

- В выставках рукоделия участвуете? 

– Да, последние два года. Но для выставок нужно всегда что-то новенькое. Поэтому приходится 
придумывать.  

- И как далеко простираются ваши задумки? 

 

Журнальный столик 

- Перепробовала уже всё на свете: не только корзинки и кузовки, но и панно, и шляпы. Ещё хочется 
попробовать соломку и бересту. 

- Планы далеко идущие. 

– Но мне интересно. Правда, не знаю, хватит ли времени на всё.  

Согласитесь, у Елены Валерьевны интересное увлечение ― плетение из ивовой лозы. И в хозяйстве 
полезное. 

Надо ли говорить, что дома у неё каких только нет корзин! Они буквально везде. Она хранит в них 
помидоры и лук. У внучки целых две ведёрных корзины для игрушек. Плетёнка оформляет клумбу, 
журнальный столик, даже плафон для лампочки сделан из ивовых прутиков.  
Хорошо, что живы народные промыслы.  
 
Анна ОЩЕПКОВА 
Фото автора  
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Если вы отправились по Симеоновой тропе 

  Участникам крестного хода предстоит пройти 36 километров 

23 сентября по маршруту Махнёво ― Меркушино пройдёт пешеходный крестный ход, который возглавит 
архиепископ Екатеринбургский и Верхотурский владыка Викентий. Для тех, кто желает принять участие 
в крестном ходе и планирует самостоятельно пройти по Симеоновой тропе, приводим советы с описанием 
маршрута и местности. 

Путешествие в летнее и осеннее время целесообразно начинать рано утром с территории бывшего села 
Тагильская Слобода. На краю поля в десяти метрах от края дороги установлен большой плакат с 
описанием истории села и Спасо-Преображенского Храма. В пяти метрах позади плаката расположен 
подлинный каменный фундамент южного придела и ограды Преображенского храма, стены которого 
разрушены в 1931―1933 годах. Сразу за южным приделом видны остатки остальных частей фундамента 
церкви. Одна из икон храмового иконостаса сохранилась в Махнёвском музее. Там же - язык его 
уникального колокола. На месте алтаря силами прихода во имя великомученицы Варвары в 2004 году 
установлен деревянный поклонный крест. 

В этот храм в первой половине XVII века приходил молиться святой праведный Симеон Верхотурский. 
При его жизни здесь было поселение с деревянными постройками и церковью. Село занимало территорию 
от дороги до края поля, где далее обрыв к реке. Домики располагались и с южной стороны дороги. 
Западнее, в десяти метрах от плаката, – перекрёсток, от которого сохранилась дорога (одна из улиц села). 
На поляне растут тополя ― признак того, что когда-то здесь жили люди. В лесу, чуть далее вдоль дороги, 
- старинное кладбище бывшей Тагильской Слободы и нынешнего поселка Махнёво. В 100 м от дороги, к 
северу от плаката, в овраге (логе), ведущем к реке Тагил, установлен туалет. Ниже по логу – остатки 
древнего каменного фундамента. Налево вдоль реки Тагил через 100 м – устье речки Бухлиха, вода 
которой пригодна для приготовления пищи.  

От Тагильской Слободы, продвигаясь на восток по главной улице Махнёво, можно заметить слева 
подвесной мост через реку Тагил. Пеший путник может перейти реку здесь и двигаться далее по левому 
берегу. С правой стороны дороги, напротив моста – деревянный храм святой великомученицы Варвары. 

Дальше по главной улице с правой стороны – пельменная, где можно перекусить (работает с 10.00). 
Заведение расположено на перекрёстке с переулком Комарова, в котором находится небольшая 
гостиница.  
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Пройдя квартал по главной улице, можно свернуть налево. Здесь, на берегу реки, стоит памятник атаману 
Ермаку Тимофеевичу, считающемуся русским первопроходцем этой территории. Он здесь проплывал с 
дружиной во время похода, результатом которого стало присоединение Сибири к России. 

Если пройти дальше по главной улице, то можно увидеть большой деревянный дом с высокой крышей. 
Этот дом служил когда-то ямщицкой избой на Верхотурском тракте и по совместительству гостевым 
домом для проезжих в Сибирь и обратно путников. Конструкция избы необычна: она разделена на своего 
рода квартиры - отсеки с отдельными входами.  
Рядом с памятником Ермаку – спуск к сезонной переправе. Зимой она ледовая, а летом тут действует 
низкий автомобильный мост. В половодье переехать реку невозможно. На левом берегу – северное 
Махнёво, посёлок леспромхоза и карьер. Ориентир для движения – речка Казанка.  

Для выхода на Симеонову тропу нужно пройти за Махнёво к леспромхозу. Там в конце улицы Таёжной 
насыпана дорога между лесом и полем, выводящая на Меркушинский тракт. По преданию, именно этим 
путём святой Симеон ходил из Меркушино в Тагильскую Слободу. 

В конце дороги (650 м от последнего дома) - разворотная площадка, до которой можно доехать на 
машине. Здесь надо переодеваться и, главное, переобуваться в соответствии с погодой для ходьбы по 
лесу. С этого места маршрут до Меркушино идёт историческим путём. Тут же есть беседка, скамейки, 
столик, табличка-аншлаг движения «Теки». Отсюда будет вестись дальнейший отсчёт расстояний по 
тропе.  

Преодолеть путь в 36 километров физически подготовленный и правильно экипированный человек с 
рюкзаком за плечами, вес которого не превышает десять килограммов, в нежаркую сухую погоду может 
за девять-десять часов с коротким обеденным привалом сухим пайком и парой пятиминутных перекуров. 

С учётом отсутствия сотовой связи на маршруте он противопоказан без профессионального 
сопровождения немощным или недостаточно подготовленным людям. Не стоит идти людям, страдающим 
заболеваниями вестибулярного аппарата, с плохим самочувствием и накопившейся усталостью, так как в 
отдельных местах на скользких брёвнах потребуется держать равновесие.  

Необходим удобный лёгкий посох (или топорик для его изготовления) и комплект сухой одежды в 
герметичных мешках. Плюс два запасных комплекта носков или портянок. Следует взять с собой рулон 
лейкопластыря от мозолей и для ремонта сапог в случае повреждения. Для преодоления 
четырехкилометрового болотистого участка нужны герметичные мешки, в которые следует упаковать 
фототехнику, телефон и прочие ценные вещи. 

При правильном прохождении болот ноги остаются сухими. Если путник промочит ноги, ему необходимо 
будет сделать привал для переодевания. Это займет время, что необходимо учитывать при планировании 
путешествия.  

В летний сезон с тёплыми ночами требуется взять с собой много инсектицидов. Для борьбы с жаждой и 
экономии времени рекомендуем иметь бутылочку с водой в боковом кармане рюкзака или на лямке, то 
есть в месте, где ей можно пользоваться на ходу. 

Итак, стартуя с разворотной площадки Симеоновой тропы (далее – «начало»), переходя вдоль грязной 
дороги два рукава Сухой речки, по полю, попадаем к одинокому кедру. За ним – лесная дорога. Справа и 
слева – кюветы, кое-где заросшие. Видно, что тракт наши предки делали на совесть, его ширина – около 
шести метров - позволяла разъехаться встречным телегам.  

Через десять километров от начала дорога пересекает полотно бывшей узкоколейки. Участок 100 метров 
перед этим – опасное болото. Все предыдущие заболоченные участки безопасны. В худшем случае на них 
можно испачкаться, промочить ноги, поскользнуться, упасть. Однако это не касается последних ста 
метров. Перед ними стоит остановиться, проверить герметичность экипировки, убрать технику, 
приготовить посох. 



Далее нужно идти по свежей, вновь проложенной гати (деревянный настил из скрепленных между собой 
бревен). Главное правило – не спешить и не вставать резко. За болотом – твердая насыпь. На полотне 
узкоколейки ночевать не следует, так как по насыпи может пройти машина или мотоцикл.  

Если вы почувствовали, что натираете ногу, остановитесь на пять минут, наклейте лейкопластырь во 
избежание разрыва мозоли. Иначе в противном случае вам в ранее намеченный график не уложиться ― 
мозоли будут замедлять ваш путь. 

После пересечения насыпи опасное болото продолжается ещё около четырех километров, самые 
серьёзные из них – первые три.  

Посмотрите по сторонам. Под осокой – старая, дореволюционная гать, местами с провалами (падчинами), 
с обходами по брёвнам и жёрдочкам. Слева ― кедровник. 

После пересечения второго ручья – начала подъёма дороги в гору – окончание болотного участка.  
Обратите внимание, чем дальше идёшь, тем красивее метность, по которой проходит дорога. Лес 
меняется на глазах. Слева от дороги стоит единственный сохранившийся верстовой столб.  
Далее путь пересекает широкая просека, по которой проходит линия электропередачи на бетонных 
опорах.  

Следующий объект на пути – урочище Половинка. Слева за пригорком – речка Большая Шайтанка. Это 
уже приток Туры, вдоль которого идёт дальнейший путь. 

На первой развилке поверните направо, на второй – тоже направо. Здесь приходится отклониться от 
исторического пути, который в прошлом веке был перекрыт земляной дамбой. После ручья, по 
малозаметной дороге – налево. Это возврат на исторический путь. Повернув направо на тракт (справа и 
слева – древние кюветы), двигаться надо чётко прямо.  

После пересечения второй бывшей линии УЖД идёт стометровый участок тропы без кюветов. Теперь – 
только прямо. Через 1,7 км наезженная дорога уходит резко направо – в Кордюково. Вам нужно идти в 
Меркушино, то есть прямо. До асфальтовой дороги остаётся 9 км пути. Затем 2,5 км по асфальту – и вы в 
Меркушино. 

Е. ДОЛЖЕНКО,  
общество им. Николая Чудотворца  

В стиле Хичкока 

СТРАННЫЙ СПОСОБ  

Необычный способ обогащения выбирают некоторые наши сограждане. Нет чтобы открыть очередной 
торговый павильон или построить завод по переработке отходов. Выбирают способ попроще: выходят на 
улицу и начинают нагло грабить у более слабых и беззащитных людей. 

Так, вышел один третьего сентября на улицу Толстого и заработал себе сотовый телефон. Ограбил 
прохожего. Шестого сентября в центре города один упырёныш тоже решил поправить своё материальное 
благополучие: стал приставать с угрозами насилия к женщине. Обчистил её карманы ― обогатился аж на 
300 рублей. И что в результате? Этого грабителя установили и задержали.  

БЕЗ ПОДЗАРЯДКИ 

Аккумуляторные истории продолжают содрогать водителей большегрузных машин. На прошлой неделе 
опять остались без подзарядки автомобили КамАЗ. Седьмого сентября на алапаевской улице Стахановцев 
неизвестный «стахановец» тайно снял с КамАЗа два аккумулятора.  
В посёлке Зыряновском также отмечен случай исчезновения с автомобиля КамАЗ двух аккумуляторов. Но 
на этот раз похитители сами остались без подзарядки, потому что их установили.  
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На городской улице Московской следствие установило подозреваемых, замешанных в аккумуляторном 
деле, которые ещё 25 августа похитили один аккумулятор с машины МАЗ, принадлежащей гражданину В. 

РЕЗНЯ ПО-НАШЕМУ  

По-нашему, по-городскому, это когда наши воруют бензопилы у своих же. Это всё равно что без ножа 
зарезать. Ведь для многих мужиков бензопила и поилица, и кормилица. А тут такая напасть! Прямо мор 
какой-то! Посудите сами. 

Опять же на улице Московской неизвестные проникли на пилораму и похитили бензопилу, а также 
прихватили сварочный аппарат и другое имущество.  
Первого сентября на улице Горняков, что в посёлке Асбестовском, глубокой ночью была похищена 
бензопила гражданина К.  

В ночь на третье сентября на улице Железнодорожников в гаражном кооперативе неизвестный 
«трудоголик» всю ночь пилил душку замка и всё-таки добрался до бензопилы, принадлежащей 
гражданину Б. Этой же ночью подобное произошло на улице К. Цеткин. Но там бензопила «ушла» из 
дома гражданки А. 

Есть ещё одна категория любителей металла ― сварщики. Так, первого сентября из гаража в сангородке 
воры сломали внутренний замок и пробрались вовнутрь. Там они раскомандовались вволю: 
разукомплектовали сварочный самодельный аппарат, принадлежащий местному «кулибину».  

А есть просто металлисты, которые приходят и берут чужое железо. Так, на улице Стахановцев хозяйка 
М. не досчиталась у себя в ограде 31 листа железа. Мало того, она не нашла и садовой тележки. Видимо, 
на ней железо и вывезли вместе с другим садовым инвентарём. Женщина подсчитала убытки и 
прослезилась: всего на 5300 рублей. 

ЗОЛОТАЯ ЛИХОРАДКА  

Может кто и возразит: мол, не лихорадка, а только первые признаки эпидемии. Но всё же стоит 
задуматься, носить ли золото как украшение или складывать по сейфам как стратегический запас на 
черный день? А то у одной барышни черный день наступил раньше времени. С гражданки Л. 31 августа 
сняли золотые серёжки. Вернее, сняла-то она их сама. Их солнечный блеск привлёк внимание 
неизвестных мошенников в самом центре города на перекрёстке улиц Бр. Смольниковых и С. Перовской. 
Не догадываетесь, где это? Так именно на этом месте и начинается местечко, которое в народе называют 
хитрым рынком. Там много обманщиков и пройдох… 

КОМУ ДО ЧЕГО  

В северной стороне наших районов не так уж всё спокойно. Так, в ночь с 3 на 4 сентября в посёлке 
Махнёво из магазина неизвестные люди вынесли ценное имущество. Хоть и действовали воры по 
старинке ― взломали заднюю дверь, но ориентированы были на современные технологии. Вынесли 
махнёвские разбойники ни много ни мало – два компьютера и шесть мониторов. 

Этой же ночью в посёлке Бубчиково на улице Советской какой-то водохлёб стащил водяной насос, 
принадлежащий гражданину С. Кому до чего…  

ЛЕС РУБЯТ – ЩЕПКИ ЛЕТЯТ 

А кто-то любит тяжелый мужской труд ― топориком помахать или украденной бензопилой побаловаться. 
Да и далеко ходить не надо ― весь наш район окружен лесами. Так, за последний период отмечено 
несколько незаконных порубов леса. В квартале № 56, выдел 11, Зенковского участкового лесничества 
обнаружен незаконный поруб леса в объёме 54145 кубических метров.  

В квартале № 37 Махнёвского участкового лесничества обнаружен незаконный поруб леса в объёме 
12,275 кубометров. В 21 квартале, выдел 44, Алапаевского лесничества обнаружен незаконный поруб леса 
в объёме 149 кубометров. 



В наше жаркое и засушливое лето, когда в России выгорело тысячи гектаров леса, такие действия черных 
лесорубов воспринимаются кощунственным и безнравственным поступком. 

В СТИЛЕ ХИЧКОКА  

Оказывается самые страшные сцены можно увидеть и в обыденной жизни, не просматривая классика 
мирового кино как Хичкока… Так, недавно гуляли курортники в лесу около Самоцвета и обнаружили 
скелет. Да не животного, а человека. Представьте весь ужас свидетелей данной картины ― на 
скелетированных человеческих останках не было черепной коробки. 

Скелет в лесу нашли 1 сентября, а 4 сентября в посёлке Верхняя Синячиха на улице Плишкина 
разыгралась кровавая драма. Гражданка Н. ударила ножом в спину мужчине Н. Кем женщина Н. 
приходится гражданину Н. и почему она нанесла ему предательский удар в его спину – тайна следствия. 
Но ранение серьёзное, по информации ОВД ― это причинение вреда здоровью.  

Ольга СИМОНОВА по информации ОВД 
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«На колени нас не поставить…» 

 

У колодца В.Черемисин 

В Фоминское нас звали давно, особенно настаивала на приезде Валентина Матвеевна Нехорошкова, наш 
давний внештатный корреспондент и коренная жительница села. 

Сентябрьским холодным утром наша машина, набирая скорость, катила по извивающейся дороге в 
сторону Махнёво. За окнами мелькали заросшие поля, поредевший лес, знакомые названия селений: 
Рычково, Шипицино, Комарово. Но вот асфальт кончился и колеса задребезжали по выбитой щебенке, 
скорость упала, водитель возмущенно ворчал, вспоминая вся и всех, пыль столбом клубилась за нами. 
Прошло больше двух часов, когда на обочине мы увидели въездной знак: село Фоминское. Слава Богу, 
приехали. Километров 130 с гаком отмахали. От Махнёво до Фоминки (так село называют в районе) 
почти 40 километров, ближайшее село Болотовское в 10 километрах, а до поселка Санкино еще 30 км. 
Глушь, скажет читатель. Ан нет. Село Фоминское старинное, возраст свой исчисляет почти 
четырьмястами лет, и за эти времена его жители испытали многое. 

Сегодня в Фоминском большинство населения составляют люди пожилые, пенсионеры, а детишек – 
надежды и перспективы села – всего четверо и те в возрасте от года до четырех лет. Как говорит 
Валентина Андреевна Черемисина, бывший глава администрации села, проводившая нынешнюю 
перепись, в Фоминке осталось 39 усадебных хозяйств, в которых значится 98 человек, а постоянно 
проживающих и того меньше. Нет ни школы, ни детского сада,и автобусного сообщения тоже нет, а 
недавно еще и почту убрали…  

Но странно, сегодняшние фоминцы не ощущают своей безысходности, или не хотят ее ощущать, и 
стараются сделать все возможное, чтобы этого не почувствовали другие. Убедиться в том меня 
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пригласили все та же В.А. Черемисина и член совета ветеранов Светлана Михайловна Глазкова. 
«Пройдемся по селу», – предложили женщины. 

Чем примечательно Фоминское?  

 

Дом братьев Краюхиных 

Главная улица села – Центральная. На ней находятся здание администрации, магазин (он единственный), 
по ней сейчас благоустраивают дорогу, оканавливая ее для стока воды. 

– Вот это дом Носковой Иды Ивановны, на углу, его топило каждый год. Сейчас ,если канавы сделают, 
может, не будет больше заливать. А она, несмотря на свои 80 лет, старается дом в порядке держать, цветы 
в палисаднике садит.  

- А там, повыше, на угоре, видите, новый дом строится. Это Борисовы, они хотя и приезжие, но здесь 
работали, детей вырастили, считай, местными стали. Жена сейчас не работает, а сам еще трудится. 
Хозяйство держат, пчел, стараются люди, вот и живут. И дом построили. 

– Это – бывший детский сад, поповская усадьба раньше была. Мы тут с Валей начинали работать вместе. 
А напротив тоже детский сад, бывший. Сейчас оба пустуют.  

- Нет, в усадьбе, кажется, молельный дом устраивали. 

– Это все Нехорошкова Валентина Матвеевна…  

Поднимаемся на угор. На полянке перед домом стоит своеобразная железная печка. 

– Она сделана из старой стиральной машины, у нас здесь многие так делают. Внизу, видите, топка, а в 
баке варят картошку скоту. Очень удобно. Лаптевы тут живут, это их печка. Тамара Федоровна 
санитаркой в ФАПе работает.  

А ФАП вон, рядом. Зайдемте. 

 

Странно, но сегодняшние фоминцы не ощущают своей безысходности. Или не хотят её ощущать 
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В большом деревянном доме было светло, тепло, уютно. Фельдшер Надежда Александровна Устинова, 
молодая красивая женщина, приветливо встретила нас в своем маленьком кабинете. От нее узнали, что 
болеют фоминцы нечасто, хотя есть и хроники, преобладают гипертоники, то есть сердечно-сосудистые 
заболевания здесь, как и везде, на первом месте. Поэтому и санбюллетень на стене посвящен именно этой 
теме. Врач из общеврачебной практики в поселке Махнёво приезжает в село один раз в неделю по 
четвергам. Ведет прием, назначает лечение. Лекарство привозят по заявкам жителей сами (у Надежды у 
мужа машина), а по «неотложке» в медпункте все есть. «Скорую» вызывают по необходимости из 
Махнёво. 

- У нас трое фельдшеров перебывало, пока Надя в декретном отпуске была, – рассказывали мои 
спутницы. – В Фоминке она живет уже семь лет, после медучилища к нам приехала. Сейчас дочку 
Анжелику воспитывают. Детишек только у нас очень мало, общаться ей не с кем будет. 

– А это наша электроподстанция, всю округу электричеством обеспечивает. На ней работал Василий 
Андреевич Черемисин, вон его дом напротив. Сейчас сын его начальником на подстанции, и живут они в 
одном доме. Потомственные энергетики.  

Василий Андреевич вышел нам навстречу, охотно поделился: «За грибами вчера ходил, нашел один 
белый да моховиков на жареху насобирал. Хозяйство свое держим, корову, телку, быка, поросят, кур – 
как в деревне без скотины. Я в Фоминку приехал в 1969 году, а нынче летом уже 70-летие себе справил. 
Колодец вот ремонтировать надо, сруб менять, видите ручка-то скоро до земли достанет, ведром уже не 
зачерпнуть, на коленях разве что. А мы – страна, которую на колени не поставишь (смеется). Насосом 
воду качаем, а колодец нынче отремонтируем». 

Мы идем по улице Молодежной, название которой когда-то соответствовало ее жителям. А еще на ней 
находится школа…  

- Это уже вторая школа, старая двухэтажная внизу стоит, она совсем разваливается. А здесь еще все окна 
целые. 

– Вот дом Веры Панфиловны Серовой, она у нас певунья, очень любит петь. И порядок любит, все у нее 
подобрано: и в доме, и вокруг него. Сын ей хорошо помогает, приезжает регулярно.  

- Ко мне в гости заходите, – пригласила Валентина Андреевна, – это – мое хозяйство. 

 

Продавец Нина Аркадьевна Черемисина 

Возле двухквартирного дома в красивом зеленом палисаднике – масса цветов. Цветы в клумбах и у ворот 
– любит хозяйка украшать землю. И дом побелит аккуратно ее заботливыми руками. 

- Валентина Андреевна всю сознательную жизнь селу нашему отдала. Во второй-то половине дома 
приезжий живет, и разницу сразу видно… 

– Здесь Тамара Павловна Сосунова живет, бывший директор школы. Мы ее 1 сентября поздравляли, 
Валентина Матвеевна Нехорошкова букет красивый сделала, подарили.  
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- Дорогу на улице, видите, подсыпали, глина с песком хорошо утрамбовалась… 

– А это дом братьев Краюхиных, у них тоже много цветов. Братья, они предприниматели, хорошо всем 
помогают, дровами, пиломатериалом обеспечивают.  

- Да и на праздники спонсорскую помощь всегда оказывают. Рядом с их домом, видите, кирпичный дом, 
это офис Краюхиных. Деловые мужчины, и о селе своем не забывают. Сейчас себе другой дом строят, 
тоже из кирпича, двухэтажный. Значит жить здесь долго планируют. 

– Мы свернули на улицу Южную, и Светлана Михайловна призналась ,что она здешний «председатель 
улицы», попросила жителей наличники покрасить, люди откликнулись. И расцвела улица. Об оконных 
наличниках в селе Фоминском можно отдельно писать, настолько они не похожие друг на друга, 
узорчатые, с затейливым рисунком. А еще некоторые фоминцы украшают рисунками свои ворота, с ними 
улица веселее смотрится.  

 

В "Забегай-ке" 

- Тут наша «гостиница», мы ее «Пчелкой» назвали, потому что трудились в ней как пчелки, дом 
заброшенный в порядок приводили. Здесь жил один из «временных» фельдшеров, а сейчас рабочие 
живут. А колодец вот завалился, нам, женщинам, его уже не осилить, помощь нужна. 

– А я живу вот здесь, это мой дом. Ремонту много требуется, крылечко подремонтировать, теплицу 
«сократить»…  

В ограде дома Светланы Михайловны я обратила внимание на крепкие толстые бревенчатые стены, по 
ним можно было судить, как тщательно выбирали лес для строительства жилья наши деды и прадеды. 
Такой дом еще простоит сотню лет. 

– Строили на века, верно. По-умному все хозяйство вели: тут и баня, конюшня, завозня… В другой 
половине тоже строители живут, весь дом отапливать я не могу, муж у меня умер, вот и отдала под 
«общежитие».  

Спустившись вниз, мы вновь вышли на улицу Центральную, мимо родника «Семь ключей», ставшего 
украшением села. Конечным пунктом нашей небольшой экскурсии была столовая «Забегай-ка», где В.М. 
Нехорошкова готовит обеды по просьбе рабочих-дорожников. «Забегай-ка» тоже родилась по ее 
инициативе, и правда, где приезжему человеку перекусить в селе? Хотя и временная эта столовая, но 
уютная, домашняя, опять же благодаря заботам местных женщин. 

– Неравнодушная у нас Валентина Матвеевна, председатель ветеранской организации села. Она 
будоражит всех, главе покоя не дает, и нам тоже, все праздники отмечаем, и не только…  
Может быть, именно поэтому и не ощущают себя фоминцы «брошенными» ,что есть в их сфере те, кому 
дорого село, кто стремится жить, а не существовать в наше такое бесперспективное для глубинки время.  

Римма ВАЖЕНИНА   
Фото автора 
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Первая в этом году 

 

Иван Мельников демонстрирует достопримечательности высокому гостю 

Ставшая традиционной пресс-конференция управляющего Восточным управленческим округом в этом 
году в сентябре была первой и прошла на территории МО Алапаевское. После экскурсии на стадион 
«Орион», Межную и Алапаевский молочный комбинат Николай Клевец пообщался с журналистами, 
подвел итоги социально-экономического развития Восточного управленческого округа за первое 
полугодие 2010 года.  

Из одиннадцати ежеквартальных контрольных параметров в первом полугодии выполнено девять. Не 
выполнен показатель инвестиций – 73,2 процента к уровню прошлого года. Рост наблюдается лишь в 
четырех муниципальных образованиях: город Ирбит- 174 процента, Алапаевское – 119, Туринский ГО – 
118 и Ирбитское МО – 100,9 процента. Всего на два процента не выполнен объем отгруженных товаров 
собственного производства: при плане 102 процента к уровню прошлого года показатель составил 2 млрд. 
98 млн. рублей. 

На 66 процентов к уровню прошлого года перевыполнен план по добыче полезных ископаемых. Больше 
всех перевыполнили показатель ООО «Сафьяновская медь», г. Реж, где объем добычи медной руды 
составил 183 процента к уровню прошлого года.  

В два с лишним раза увеличился оборот обрабатывающих производств в Режевском ГО, на 50 процентов 
наблюдается рост по данному показателю в МО Алапаевское, на 29 – в Ирбите. 

Во всех муниципальных образованиях округа получен рост по обороту розничной торговли, и объем 
составил 9 млрд. 501,2 млн. рублей.  

Выполнен параметр по вводу жилых домов, больше всего жилья введено в Ирбите, Талицком, 
Артемовском, Режевском и Камышловском городских округах. Значительное перевыполнение 
наблюдается по показателю выделения земельных участков для строительства: при контрольном 
показателе 25 га выделено 77,6. 

Особое внимание в округе уделяется вопросу обеспечения питанием учащихся средних 
общеобразовательных учреждений. Стопроцентный охват питанием – в школах восьми муниципальных 
образований, а горячим питанием стопроцентный охват только в Байкаловском и Таборинском районах.  

На контроле в управленческом округе также находится вопрос выполнения приоритетных национальных 
проектов. В первом полугодии финансирование национального проекта «Здоровье» составило 51,3 
процента к плановой цифре, «Образование» – 51,6, «Доступное и комфортное жилье» – 15,5, «Развитие 
АПК» - 65,7 процента. 

Определяющий показатель финансово-экономической деятельности – прибыль. За первое полугодие 2010 
года наибольшую балансовую прибыль получили: МО Алапаевское – 206,6 млн. рублей, Ирбитское МО – 
198,4 млн. рублей, МО город Ирбит – 89,5 млн. рублей. В то же время с убытком сработали Тавдинский и 
Артемовский ГО, Слободо-Туринский район, Махнёвское МО.  
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По состоянию занятости населения Николай Клевец привел показатели на 1 сентября. Общая численность 
экономически активного населения в Восточном округе составила 266,4 тысячи человек, численность 
безработных по округу – 13028 человек, вакансий – 3122. Уровень безработицы с начала года уменьшился 
на 1,73 процента и составил 4,89 процента. Продолжается реализация программы поддержки занятости 
населения, которая предусматривает организацию общественных работ и временное трудоустройство 
безработных граждан. Всего на программу запланировано 358,5 млн. рублей. На 1 сентября освоен 181 
млн. рублей, это 50,5 процента плана. 

Подытоживая показатели по округу, управляющий вкратце проанализировал итоги социально-
экономического развития области.  

Свердловская область в первом полугодии получила доходов 64,5 млрд. рублей. На 14 млрд. рублей 
больше, чем в 2009 году. Бюджет свидетельствует о том, что регион начинает выходить из кризисной 
ямы, преодолевать все последствия кризиса. Основные расходы областного бюджета в первом полугодии 
были направлены на социальную сферу – 45,3 процента. В настоящее время работает согласительная 
комиссия по формированию бюджета на 2011 год. Большинство муниципальных образований Восточного 
управленческого округа (из 17 – 12) оформили заявки на включение в бюджет расходов на выполнение 
каких-либо программ в муниципалитетах. 

Обращаясь к журналистам, Николай Арсентьевич попросил СМИ на страницах газет и в телеэфире 
уделять больше внимания трем основным темам: подготовка к отопительному сезону, ход уборочной 
кампании, перепись населения.  

Отвечая на вопросы, управляющий сделал официальное обращение по поводу распространенных слухов о 
его участии в аварии на дороге 28 августа, унесшую жизнь 16-летней девушки: 

– Между селами Елань и Краснополянское произошло ДТП. «Волга» администрации Байкаловского 
района, где я раньше работал, сбила на дороге девочку 16 лет. Конечно, это трагедия, она получила 
большой общественный резонанс. Водитель администрации был в этой «Волге» один, но сайт «URA.RU», 
затем радиостанции начали садить в «Волгу» вначале главного врача, который оказывал на дороге 
помощь этой девочке и отправил ее в больницу со своим сыном, то председателя Думы, в конце концов 
посадили за руль меня. Я ни перед кем не хочу оправдываться и, глядя в глаза всем нашим журналистам, 
хочу ответственно заявить: меня в этой машине не было…  

Я знаю, кто и зачем распространяет эти слухи. Это не родственники девочки, как пытаются представить. 
А люди, которых я когда-то, в силу разных обстоятельств, поставил на свое место и указал, кто они на 
самом деле есть. Затаив обиду, сегодня они пытаются мне отомстить. 

Следствие ведется следственным комитетом при прокуратуре Свердловской области. Надеюсь, что 
правда восторжествует. Вас прошу защитить мои честь и достоинство, опубликовав мое заявление.  

Светлана ВОСТРИКОВА 
Фото автора 

В Фоминском всё будет гладко 

 

Экскаваторщик Алексей Мальцев аккуратно укладывает щебень возле трубы 
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Этого события все 98 жителей села Фоминского ждали пять лет. С 9 августа в этом далёком селе 
приступила к ремонту дороги бригада ООО «УралДорТехнологии». Сельские жители за ходом 
строительства наблюдают строго, а сами строители за месяц работ уже гармонично вписались в канву 
местного населения. 

- Об этом проекте мы, действительно, начали говорить уже достаточно давно. Дело в том, что весной по 
сторонам дороги затопляет дома. Наконец был объявлен тендер на строительство, который выиграла 
фирма из Невьянска, – рассказывает глава села Александр Николаевич Краюхин. - Этим летом дорога от 
Махнёво до Санкино пришла в ужасное состояние. Очень разбили дороги, когда строили участок 
Болотово-Санкино-Новосёлова. Заставляли их заделывать, но всё получилось на скорую руку. Вот 
пролили дожди, и всё эти ямки снова показались. 

 

Бригада разношёрстная, но толковая 

На участке работает сборная бригада: кто из Тагила, кто из Верхотурья. Привлекли в качестве дорожных 
рабочих двух местных жителей. Песок поставляют из махнёвского карьера, щебень ― из режевского. Но 
поставки идут с перебоями. Александр Николаевич поясняет:  

- Расстояния большие ― то солярки нет, то трубы не завезли. Поэтому бригада стоит то день, то полдня. 
Проблематично песок из Махнёво везти, потому что предприниматели называют большие цены на 
доставку. 

22-летний бригадир Иван Яскельчук перечисляет выполненные работы: «Проложили 14 водопропускных 
труб, прокопали канавки, произвели окувечивание трассы. Осталась отсыпка дорожного полотна, заливка 
битумом». Иван из Верхотурья, работает с фирмой «УралДорТехнологии» всего два месяца, но уже успел 
принять участие в строительстве федеральной дороги Ивдель-Ханты-Мансийск. Классным специалистом 
показал себя экскаваторщик Алексей Мальцев.  

Мужчины работают с 8 утра до 7-8 часов вечера. Глава села поселил их в специальном гостевом доме, 
который выполняет в Фоминском функции гостиницы. Прекрасно кормит строителей активистка села 
Валентина Матвеевна Нехорошкова. Для этого организована мини-столовая, где всё чин чином, даже 
барная стойка есть. При этом жители обещают и требовать с бригады по максимуму, чтобы сделали 
дорогу на совесть. Как сказал глава Александр Краюхин, дорога будет закончена примерно в ноябре. 

Маргарита ИВАНОВА  
Фото автора  
 
 
 

http://a-iskra.ru/wp-content/uploads/2010/09/P1020215.jpg�


 16Сен 

Живут же люди! 

Оговорюсь: живут не по аналогии с передачей на НТВ с таким же названием. Там недавно показали 
сюжет про Михаила Шуфутинского, который продемонстрировал всему миру свой особняк, похожий на 
дворец, и свою доблестную, вооружённую до зубов личную охрану, укомплектованную лучше, чем наши 
военнослужащие на государственной границе. Ничего не имею личного против знаменитого, обросшего 
щетиной шансонье, но почему-то злость берёт: «Живут же люди!»  

В нашу публикацию под рубрикой «Криминальная хроника» попали люди с такой же тихой завистью, но 
с криминальной подоплёкой. Имена мы их не указываем, а вот злодеяния, на которые подвигла их страсть 
к чужому имуществу ― опишем. 

Итак, на прошлой неделе в городе произошло 17 краж и один грабёж. Пять краж добавил район.  
Начнём с мелких пакостей. 10 сентября со двора частного дома на улице Чайковского неизвестный 
похитил дорожную сумку и брюки. В этот же день в посёлке В. Синячиха, на улице III Интернационала 
неизвестные лица повредили навесной замок и похитили продукты питания.  

7 сентября на городской улице В. Шляпиной хозяйка прошляпила своё имущество. И даже замок не спас 
от нашествия воров. 

Не обошлось и без пропажи сотовых. Эта классика жанра случилась в знаменитом кафе «Каспий» 4 
сентября. Там телефон украли у гражданки Б. 9 сентября у Свято-Троицкого собора весьма бездушный и 
совсем не набожный человек совершил тяжкое преступление: он напал на гражданку Ж. Применил 
насилие, снял с женщины наручные часы и ограбил на сумму 1500 рублей. Также он похитил у неё и 
сотовый телефон.  

10 сентября сотовый также украли в доме отдыха «Нейва». Исчезновение телефона обнаружили в 
кочегарке. Вместе с мобильником «ушел» и DVD-плеер. 

Охота на плеер велась и на улице Володарского, 16. Неизвестные проникли в дом через окно и унесли 
плеер. Ещё в одном из домов на этой же улице хозяева не досчитались телевизора.  

То, что строительный бум всё ещё продолжается, говорит следующий случай: на улице Ватутина. 6 
сентября неизвестные похитили из дома строительный материал. 

А в ночь на 6 сентября на улице Муратковской с пилорамы криминальные работнички похитили 
бензопилу, углошлифовальную машину и электродрель.  

Аккумуляторная тема тоже имеет своё продолжение: в ночь с 10 на 11 сентября в городе Алапаевске на 
улице Лизы Чайкиной неизвестный тайно похитил аккумулятор. Это с одной машины, с другой же снял 
автомагнитолу. Вопрос: он что один это делал? Наверняка есть сообщники… 

А вот на улице Бр. Останиных из автомашины в ночь на 6 сентября похитили сабвуфер и усилитель.  

12 сентября неизвестный воришка обрадовался небольшой дозе добытого ― всего одну тысячу рублей 
нашел он в чужом доме на улице Бочкарёва. А ведь для бедной хозяйки это очень большая сумма денег. 

А на улице Николая Островского одному человеку стало в сто пятьдесят раз горше. У него похитили 
деньги в сумме 150 000 рублей!  

Пострадали и работники СМИ, которые так любят писать о происшествиях. Так, на прошлой неделе 6 
сентября из кабинета редакции «Алапаевской газеты» неизвестный порылся в ящике письменного стола 
редакционной сотрудницы и похитил кошелёк с деньгами. В кошельке было 5700 рублей. 
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6 сентября с улицы Мира «уехал» скутер, принадлежащий гражданке Г. А вот вообще вопиющий случай: 
9 сентября на улице Свободы неизвестные похитили каркас бани, принадлежащий гражданину Ч.  

И на новом кладбище творятся тоже беспредельные вещи: с пятой аллеи неизвестные «металлисты» 
похитили чугунную оградку с могилки. Пришли родственники цветы положить и ахнули! Чугунная 
ограда – не деревянные колышки, их же одному не вынести. Тут целая банда орудовала! 

В районе у криминальных элементов спросом пользовались как сотовые телефоны, так и лом черного 
металла. На прошлой неделе там также похитили велосипед, сварочный аппарат, болгарку и 
электродрель.  

В нетрезвом виде в общественных местах появились 56 человек горожан и 17 из поселковых. За мелкое 
хулиганство привлекли 10 человек городских и 5 жителей района. Городской медвытрезвитель обслужил 
46 клиентов. Живут же люди! 

Ольга СИМОНОВА по информации ОВД  

 17Сен 

неНАВЯЗЧИВЫЙ СЕРВИС. Невыдуманная история 

Похоронный бизнес ― один из самых прибыльных в нашей стране. 
Увы, граждане в России живут недолго. Болезни и немощь, да и лечебные услуги не увеличивают 
среднестатистическую продолжительность жизни населения. Получается, что похоронным компаниям ― 
непаханое поле для деятельности. Но в погоне за прибылью агенты похоронных контор порой 
перешагивают через все моральные и нравственные аспекты.  

Неприятную историю пережила Ольга Федоровна Зинович. Она много лет работает в сфере образования. 
В детском саду, который она возглавляет, чистота, уют и порядок, доброжелательная атмосфера. Более 
всего в жизни Ольга Федоровна ценит семейные ценности, любовь, взаимовыручку, уважение супругов 
друг к другу. 

Но беда не спрашивает, в какие ворота стучаться. Вот и в их доме случилось такое: тяжело заболел муж. 
Одна операция, другая… Казалось, начал поправляться, как с высокой температурой под 40 и плохими 
анализами вновь оказался на больничной койке. Когда лежал в терапевтическом отделении ЦГБ, Ольга 
Федоровна и близкие родственники постоянно навещали его, поддерживали морально, следили за его 
состоянием, были уверены в выздоровлении.  

В тот день Ольга Федоровна не поехала в больницу, поручила сыну навестить отца и велела держать её в 
курсе дел. Был уже поздний вечер и домашние готовились ко сну, как в ворота постучал незнакомый 
человек: «У вас в доме покойник, мы предоставим вам все услуги…», – начал мужчина. 

- С чего вы взяли, – начала возражать Ольга Федоровна.  

- Ваш муж в терапии лежал? 

– Да.  
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- Значит это он умер. 

– Но мы только что вечером у него были, и почему приехали вы, а не больничные работники?  

- Сейчас мы от терапии ездим. 

Ольга Федоровна растерялась, от её уверенности не осталось и следа. Когда шла от калитки до крыльца 
дома, до неё дошло осознание трагедийности ситуации: сердце бешено заколотилось и слёзы брызнули из 
глаз. В голове мелькали мысли: «Неужели муж умер? 40 лет вместе прожили, руки золотые…»  

Взяв мобильный, стала звонить подруге, попросила записать номер машины похоронной службы. От 
услуг прытких людей у неё хватило воли отказаться. Ольга Федоровна взяла себя в руки и нашла 
городской номер телефона терапии, позвонила и выяснила, что с мужем всё в порядке, пусть не совсем 
здоров, но ЖИВ! 

Оказывается, мужики эти перепутали адрес, надо было ехать в посёлок Асбестовский!  
Только через месяц Ольга Федоровна выяснила, какой конторе принадлежит машина, приезжавшая к ним. 
Желание посмотреть в глаза нахрапистому руководителю конторы подвигло её на посещение этого 
заведения. Хозяин встретил её неприветливо.  

- Зачем приехала? 

– Посмотреть вам в глаза.  

- Ну и что, посмотрела? 

– Я ждала ваших извинений.  

- Ну, извини, ошиблись, с кем не бывает, - парировал хозяин, причем не проявляя в коротком разговоре ни 
капли уважения и порядочности. Он явно «тыкал» женщине старшей по возрасту, делая акцент на том, 
что он здесь хозяин положения. Диалог не клеился. 

– Я на вас в суд подам, – Ольга Федоровна хотела подчеркнуть, что будет отстаивать своё мнение.  

- А я на тебя, – парировал «бизнесмен» 

– А на меня то за что?  

- За клевету!… 

Он такой наглости у Ольги Федоровны снова забилось сердце, на этот раз от возмущения: она пострадала 
и чуть не слегла в больницу, а её ещё и в клевете обвиняют!  

- А если б у меня в тот день от вашего приезда случился инфаркт? 

– Так ведь не случился? Ты зачем приехала, денег надо?  

В этот момент в комнату зашел муж Ольги Федоровны. 

- Вот, кстати, и покойник идёт, – вырвалось у Ольги Федоровны. Но в ответ похоронщик только пожал 
плечами… 

- Не нужны мне его деньги, я хотела посмотреть ему в глаза, услышать слова извинения, – рассказывает 
Ольга Федоровна. Неужели мы должны терпеть это хамство и безнравственность? Похоронные агенты 
должны вести себя по-другому.  



Сколько людей сейчас умирает. Почти каждый день. А они посреди ночи могут заявиться и деловито 
навязывать свои услуги растерянным родственникам. Конечно, в такой момент близкие покойного могут 
согласиться на любые условия. 

Завершая свой печальный рассказ, О. Ф. Зинович подводит простой итог:  

-Я не хочу, чтобы кто-то пережил подобное. 

Проводить человека в последний путь ― мероприятие не из дешевых. Многие люди в старости 
специально откладывают на черный день, копят так называемые похоронные, чтобы облегчить затраты 
родственников. Но бывают неожиданные случаи, когда человек умирает скоропостижно, трагически. Вот 
тогда в наших квартирах посреди ночи, опережая скорую и милицию, и появляются похоронные агенты, а 
мы-то и не торгуемся, не до этого…  

Ольга СИМОНОВА 

Похороны заказывали? 

Проводить подобный опрос, значит бередить печальные воспоминания людей. Но каждый из нас смертен, 
и знать, что в последний час все будет сделано достойно и что будет кому выполнить все надлежащие 
процедуры даже при отсутствии родственников, просто необходимо.  
И все же, заранее извинимся за такой вопрос, на который согласились ответить наши респонденты, в 
большинстве попросившие не называть их фамилий.  

Тамара, пенсионерка: 

– У меня умерла сноха, женщина еще вполне бы пожившая. В такой момент как-то теряешься, не знаешь, 
с чего начать. Вызвали скорую, милицию. После них в квартире появился представитель похоронной 
компании и предложил свои услуги. Он нас успокоил, сказал, что все сделают как надо. И, действительно, 
молодые люди выполнили все, как положено, не брезгуя, и даже народные традиции были соблюдены – 
весь ритуал. И документы сами оформили, и на кладбище место выбрать свозили, в общем, весь перечень 
услуг. Эти ребята очень внимательно отнеслись к нам, и мы им были благодарны. А главное, цена их 
услуг приемлемая.  

Ирина, служащая: 

– Да, мне пришлось обратиться в подобную компанию, умерла моя мама, а родных рядом, практически 
нет. Мне дали телефон, я позвонила, приехали, и больше не возникло никаких проблем. Это было очень 
кстати, так как я находилась в шоковом состоянии. Меня вполне удовлетворили услуги компании. Что 
касается оплаты, то мне не с чем сравнивать, я думаю, что цены приемлемые. А главное – удобно. 
Хорошо, что есть в городе такие компании.  

Людмила, бывший медработник: 

– Для людей наличие подобных услуг очень важно: все возьмут на себя и все сделают. Пусть дороговато, 
но зато спокойно. Считаю, такие компании просто необходимы.  

Валентина, член общества инвалидов: 

– Я сталкиваюсь с обстоятельствами, когда у умершего человека нет никого из близких людей и 
приходится обращаться за помощью. В одной компании потребовали деньги вперед, а их в тот момент, 
может, и не было, в другой – пошли навстречу и даже сделали скидку.  

Вера, член совета ветеранов первичной организации: 

– Компании есть разные, и ритуальные услуги тоже по-разному оказывают. Есть нахальные, не успел еще 
покойник остыть, а они уже на пороге – услуги свои предлагают, но деньги запрашивают – ойё-ёй! 
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Случаются и накладки в их работе, автобус опоздает или место на кладбище сами выберут без согласия… 
Люди жалуются при встрече. А есть и хорошие, кому – скидку дали, кому – в кредит, смотря по 
обстоятельствам.  

Владимир Юрьевич Пономарёв, директор психоневрологического интерната: 

– Мы давно работаем с одной похоронной компанией, заключив с ней договор на услуги. И вполне 
довольны ее работой. Во времена, когда были затруднения с финансированием, эта компания всегда шла 
нам навстречу, людей-то хоронить все равно надо.  
Так что нас устраивает наличие такого партнера в городе.  

Подготовила Римма ВАЖЕНИНА 

Что имеем – не храним, потерявши – не плачем 

   Вход внутрь свободный 

Безнадёжно, с жалобным скрипом шевелятся под осенним ветром старенькие рамы на оконных проёмах 
второго этажа. А на первом этаже стоят решетки, и ещё кое-где даже стёкла целые. Но на боковом фасаде 
есть окно и без решётки, и уже без стекла, так что вход вовнутрь ― свободный. От этого замок, что висит 
на входе, выглядит нелепо. Заглядываем вовнутрь. Нашему взору предстаёт страшная настенная роспись. 
Это молодёжные субкультуры оставили «творческие» следы своего пребывания. В пустом доме разруха: 
светильники валяются на полу, остатки железных труб торчат, как после взрыва, – их спиливают на 
металлолом, всё, что можно было прибрать для хозяйства, снято. В кустах мусор, пакеты с отходами, 
пластиковые бутылки… 

А на центральном фасаде всё ещё висят две вывески. На одной читается четко: «Центральная городская 
библиотека». Но с этого адреса ― Володарского, 33 – библиотека съехала год назад. 

В этом старом здании на этой улице Володарского Надежда Валентиновна Бакастова провела много лет. 
Она пришла в библиотеку, когда ей было всего 16 лет, и осталась надолго: навсегда прикипела к книгам, 
библиотечному делу и краеведению. Она знает об этом историческом здании всё.  

Вот что она рассказывает: 

– Здание на улице Володарского, 33 построено примерно в 1840-1850 годах. Построено специально для 
городской Думы. Это в полном смысле слова историческое здание. Одно время на первом этаже в нем 
располагалась городская типография, на втором этаже ― татарская библиотека и клуб татарской 
культуры. Потом в это здание заехала центральная городская библиотека. В течение длительного времени 
это здание использовалось городом в полной мере. Согласитесь, что полтора века ― это очень приличный 
срок для здания. И оно ещё может столько же простоять, пока алапаевские варвары его не разнесут.  

Этим летом там были выбиты все окна, спилены батареи, трубы… Получается, что сейчас оно никому не 
нужно… Конечно, чтобы сделать ремонт внутри, нужны финансовые вложения. Но сами стены простоят 
ещё и не полтора века, все двести лет! 

Чувство Надежды Валентиновны можно понять, ведь она очень давно занимается краеведением и болеет 
душой за историческую составляющую нашего города. Тем более, в здании на Володарского из 31 года 
общего стажа она проработала 28 лет и считает это место своей символической малой родиной. Сколько 
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приятных воспоминаний связано с этим уголком. Вообще Н.В. Бакастову, как истинного патриота 
родного города, особенно беспокоит состояние исторических зданий. И размышления краеведа как-то 
плавно перелились в беспокойство за другие городские объекты.  

- Практически в таком же состоянии находится и дом купца Мухина, что напротив Дома школьника. Узел 
связи, которому принадлежал дом, выехал, и старинный дом остался пустовать. Это тоже история города: 
в доме располагалась первая типография. 

А посмотрите на здание краеведческого музея! Унесённый летним ураганным ветром шифер с крыши так 
и не восстановлен. Что будет с этим деревянным пристроем после осенних затяжных дождей? Музей 
протечет и мы можем его просто – напросто ПОТЕРЯТЬ!  

  С этого адреса - Володарского, 33 - библиотека съехала год назад 

Все три здания, которые я сейчас назвала, представляют для нашего города большую историческую 
ценность! Посудите сами: здание краеведческого музея ― это первое трёхэтажное здание в нашем городе, 
его ещё знают как дом Софонова, рабочего-механика Алапаевского завода. 

Вот такое положение исторических зданий ― это отражение отношения города к собственной истории. С 
другой стороны, здание краеведческого музея ― это филиал музея П. И. Чайковского, а это областная 
собственность. И конечно, глава города и начальник управления культуры будут правы, когда ответят: 
пусть музей ремонтирует область! Но пока деньги из области дойдут до Алапаевска… А надо-то всего15-
20 листов шифера на музейную крышу!  

Видимо, я задела очень болезненную для главного библиографа ЦБС тему. Далее Надежда Валентиновна 
стала называть еще здания, которые требую хозяйского вмешательства, иначе будут потеряны для 
потомков. 

- У нас уже есть один памятник городской исторической разрухи, который под мостом. Сколько мы про 
него говорили! Ну, ладно это в таком месте, где его трудно использовать. А дом Булычева, дом купца 
Мухина и дом механика Софонова? Это же исторический центр города, по которому могут проходить 
интереснейшие экскурсионные маршруты по неведомому Алапаевску. И нам нельзя терять исторический 
облик города, потому что туризм может стать неплохой добывающей статьёй в его бюджете. Согласитесь, 
у нас есть, что показать гостям и что посмотреть. И не только дом Чайковских и мемориальную комнату 
княгини Елизаветы Федоровны, но и другие замечательные здания XIX века. Возьмите, к примеру, наше 
здание (Ленина, 16. – прим. Авт.), здесь проходил маленький Петя Чайковский, тут шел Софонов и Грум – 
Гржимайло, на этой лестнице стучали сапоги всех 35 алапаевских революционеров. По этой лестнице 
идёт история.  

А то здание на улице Володарского мне очень жалко. И не ветер, не дождь его разрушают, а мы с вами. 
Взяла бы городская Дума да проявила инициативу ― отремонтировала здание и переехала туда! 
Подчеркну ещё раз ― ведь здание это было построено для городской Думы. 

И по сей день здание бывшей центральной городской библиотеки стоит бесхозное и неохраняемое. Его 
уже присмотрели подростки для своих утех, не откажутся устроить себе приют и городские маргинальные 
типы. Несмотря на неоднократные просьбы главы города, соответствующие службы ничего не 
предприняли для того, что бы оно осталось в сохранности. И пока эта ситуация будет продолжаться, цена 
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здания будет неизбежно падать. Когда она окончательно упадёт до минимума, найдется предприимчивый 
человек, чтобы купить это историческое здание за бесценок.  

А вот информация по поводу крыши краеведческого музея более позитивная. Её комментирует директор 
Дома-музея Чайковского Игорь Вадимович Заложнев. 

– Вчера в Екатеринбурге мы обсуждали вопрос ремонта с Натальей Константиновной Ветровой ― 
генеральным директором областного краеведческого музея. Мои доводы были наконец услышаны, и она 
дала согласие на выделение денег. На сегодняшний момент уже составлена смета. Цена вопроса ремонта 
крыши 17 с небольшим тысяч рублей. Также есть согласования с ИП Подкорытовым на ремонтные 
работы. Договор составлен и подписан.  

Поначалу нам казалось, что буря разбросала 7-10 листов шифера. А когда обследовали крышу более 
пристально, то поняли ― надо листов 30-40. Так что на сегодняшний день я могу четко сказать крышу мы 
сделаем. 

И это радует…  

О судьбе здания на Володарского, 33 мы решили поинтересоваться в управлении имущественных и 
правовых отношений и неналоговых доходов МО г. Алапаевск. Вот как прокомментировал ситуацию 
начальник управления Сергей Владимирович Карабатов. 

– На сегодняшний день рассматривается предложение о переоборудовании этого здания под жильё. Для 
этого отделу архитектуры дано задание подготовить соответствующее решение по перепланировке 
внутренних помещений и по финансовым затратам. Если архитектура действительно скажет, что это 
целесообразно, то будем переделывать помещения под жилье.  
На данное здание ещё имеет виды и мужской монастырь. Письмо по этому вопросу в адрес 
муниципалитета подписал сам иеромонах Моисей. Он просит передать здание в собственность 
монастыря.  

Передача здания в собственность противоречит законодательству, а возможность передачи в 
безвозмездное арендное пользование должна рассмотреть городская Дума. И то этот вопрос будет стоять 
только после заключения архитектуры. 

Ну, что ж, будем надеяться, что здание ещё послужит городским жителям надолго и на славу. По 
информации директора дирекции единого заказчика Т.А. Панченко, на этой неделе на улицу 
Володарского, 33 привезут горбыль, чтобы заколотить оконные проёмы. Сделать это надо было бы 
намного раньше, еще год назад.  
 
Ольга СИМОНОВА 
Фото Кирилла ЧЕРНЫШОВА 

«Белые росы» пользуются спросом 

  За полгода появилось 10 новых наименований 

8 сентября в рамках выездной пресс-конференции управляющего Восточным округом Николая Клевца 
помимо экскурсий по знаковым местам муниципального образования Алапаевское гости были 
приглашены на территорию одного из самых стабильных переработчиков сельскохозяйственной 
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продукции ― ООО «Алапаевский молочный комбинат», директором которого является Валерий 
Анатольевич Шипунов. 

Почему именно молкомбинат? Потому что предприятию за этот год удалось в разы увеличить темпы 
производства, расширить ассортимент продукции, увеличить штат, поднять заработную плату. Так, по 
объёмам продаж Алапаевский молочный комбинат вышел на шестое место по Свердловской области, за 
полгода увеличив свой показатель на 41 процент. Такой результат среди 34 молокоперерабатывающих 
предприятий области является громким заявлением. Заявлением на успешную и стабильную в 
дальнейшем работу.  

Экскурсия началась… с белых халатов, ибо мы входили в святая святых комбината ― производственные 
помещения. В воздухе стоял кисловатый запах сыворотки. Всё началось с участка фасовки, где предстала 
взору узнаваемая упаковка торговой марки «Белые росы». Пожалуй, картинка с зелёной травкой и 
красной божьей коровкой знакома всем алапаевцам. А упаковка здесь совершенно разная: пакеты 
объёмом один и пол-литра для молока, кефира, ряженки, йогурта, стаканчики для сметаны, фольга для 
творожных сырков и творога, упаковка типа пюр-пак для биойогуртов.  

Начальник производства Зугра Фиркатовна Якимченко пояснила, что молкомбинат выпускает продукцию 
не только под торговой маркой «Белые росы», но и под маркой торговой сети «Купец» (г.Екатеринбург): 

– Товарный знак «Белые росы» существует уже около десяти лет. Белый ― цвет молока, чистоты, слово 
«росы» символизирует то же самое. Это название говорит о высоком качестве и натуральности продукта.  

 

Аппаратчик пастеризации и охлаждения молока Елена Клещёва и начальник производства Зугра 
Якимченко 

Раньше дизайн упаковки был немного другим. Но в соответствии с федеральным законом от 12 июня 2008 
года ужесточились требования к оформлению и количеству информации на упаковке. Тогда мы решили 
сразу немного доработать дизайн. Покупатели к нам уже привыкли. 

Мы реализуем молочную продукцию в той упаковке, которая удобна потребителю. В этом году, 
например, мы начали выпускать молоко в пакетах по 450 граммов. Этот объём соответствует двум 
полным стаканам. В наименовании так и указано «Два полных стакана».  
Постепенно от упаковки мы уходили в глубь производства.  

- Это творожный участок. Мы производим творог двумя способами: кислотным и кислотно-сычужным. У 
покупателей разные требования: кто-то любит творог зернистый, а кто-то однородный. 

Сейчас идём по линии выпуска диетической продукции. Наша новинка ― кефир с массовой долей жира 1 
процент. Пользуется спросом. Думаю, женщины оценили этот продукт. Ну, а для мужчин больше 
подходит кефир с 3,2 процента.  

- А вы какой любите? 
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Директор молочного комбината Валерий Шипунов 

- Я люблю и тот, и другой. Я вообще всю нашу продукцию люблю! Потому что мы производим 
натуральные продукты. Сюда поставляют только сырое молоко и закваски ― больше ничего. Закваски, 
кстати, на кефирных грибках. Вот наверху у нас есть заквасочная, где мы грибочки лелеем, взращиваем. И 
продукты-то получаются практически лечебные. Там находятся самые чистые помещения ― 
лаборатории: бак-отдел, хим-отдел и приёмная лаборатория. Работают в них микробиологи. 

В отдельном помещении было подготовлено всё для дегустации. И пока гости изумлялись от обилия 
всяких молочных вкусностей, мы продолжили наш разговор. Появились совершенно новые продукты ― 
десять наименований. Например, биойогурты. Зугра Фиркатовна рассказала подробнее: 

– Большего объёма достигает традиционная продукция ― это молоко, сметана, творог. Вслед 
подтягиваются продукты, содержащие бифидобактерии, которые нормализуют микрофлору кишечника. 
Все эти продукты очень полезны. Бифидобактерии мы приобретаем в Московском НИИ имени 
Габричевского.  

В этом году мы запустили новую линию продуктов ― биойогуртов. Префикс «био» уже говорит о 
многом. Мы выпускаем несколько видов йогурта. Среди них особо выделю земляничный и черничный. 
Такие вкусы ближе нашим жителям. Можно и в лес не ходить. 

– Где берёте ягоду?  

- У нас есть в лесу определённые полянки… В йогурты мы вносим только ароматизаторы, идентичные 
натуральным. Даже подсластителями не пользуемся. Только сахар-песок, только натуральные закваски, 
только свежее молоко. Поэтому наши йогурты и могут некоторым показаться неяркими. Потому что без 
красителей. А ведь порой такие ядовитые цвета используются в йогуртах. 

- Какие ещё есть новинки?  

- Летом вышел сывороточный напиток, апельсиновый и яблочный. Мы стали производить 
полуторапроцентное молоко, нежирный творог, адыгейский сыр трёх видов: мягкий, со вкусом грибов и 
бекона. Наши продукты уникальны, потому что мы сами их разрабатываем, определяя консистенцию, 
вкус, внешний вид. 

Сметану производим пятнадцати- и двадцатипроцентную. Что называется, ложка стоит. Бывает, иногда 
выделяется немного сыворотки, но это ещё раз доказывает, что мы ничем не закрепляем консистенцию ― 
ни влагоудержателей, ни стабилизаторов. Консистенция выдерживается только на заквасках.  
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Николаю Клевцу биойогурт пришёлся по вкусу 

Редакторы СМИ Восточного округа и сам Николай Клевец после дегустации высказались очень 
положительно о вкусе и оригинальности предложенных для дегустации продуктов. Глава МО 
Алапаевское Иван Мельников добавил: «Алапаевский молочный комбинат всегда занимает лидирующие 
места на Ирбитской ярмарке. И в этом году они также стали дипломантами». 

Об экономических показателях рассказал директор ООО «Алапаевский молочный комбинат» Валерий 
Анатольевич Шипунов:  

- В работе мы придерживаемся трёх основных направлений: улучшение качества продукции, увеличение 
объёма продаж и расширение ассортимента. За прошедшие полгода нами введено десять новых 
наименований продукции под торговыми марками «Белые росы» и «Купец». Реализуем продукцию более 
чем в двадцати городах. Методично обновляем оборудование. Недавно приобрели девять новых 
автоматов, через месяц получим ещё четыре. В планах реконструкция предприятия и дальнейшая 
модернизация производства. 

Средняя заработная плата на комбинате ― 16 тысяч 400 рублей. С июля мы смогли её увеличить на 20 
процентов. Расширился и штат работников ― со 180 до 230 человек за полгода. Материально 
поддерживаем наших ветеранов.  

В данное время мы ежедневно перерабатываем 45 тонн молока. Ежедневно четыре КамАЗа привозят 
сырьё. У нас имеется пять молочных танков по 25 тонн каждый. Жаль, что местного сырья мы используем 
немного. 

– Всё дело в том, что 90-е годы стали для молкомбината весьма нестабильными. И сельскохозяйственное 
сырьё нашего района уходило на север области. И сейчас по традиции и привычке многие 
сельскохозяйственные предприятия продолжают сдавать молоко в другие города, – объясняет Иван 
Анатольевич Мельников.  

Зугра Фиркатовна напоследок ещё добавила: 

– В те годы, когда мы только начали выезжать на Ирбитскую ярмарку, покупатели часто говорили: «А мы 
не хотим брать вашу продукцию, потому что у нас есть свой молочный комбинат». А сегодня нас уже 
ждут. Представляете?! Наша продукция нравится жителям городов, где есть свои крупные 
молокоперерабатывающие предприятия.  
 
Маргарита ИВАНОВА 
Фото автора  
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О прорыве – просто 

       Традиционно в третье воскресенье сентября отмечается День работников леса. Для 
нашей территории этот праздник особый, ведь львиную долю всех существующих (а главное ― 
действующих!) предприятий составляет именно лесопереработка.  

Как и всем, в кризис не повезло ЗАО «Верхнесинячихинский лесохимический завод». С увеличением 
кредиторской задолженности, убытками предприятие, казалось, начало медленно катиться вниз, в 
неизвестность, рискуя в один момент остановиться и застыть. Но завод не оказался брошенным ― 
несколько месяцев назад сюда пришли по приглашению два толковых управленца, которых мы 
пригласили к разговору. В нашей редакции оказались директор завода Юрий ГОРЛОВ и заместитель 
директора по коммерческим вопросам Алексей БЕЛОВ.  

- Откуда вы, такие толковые руководители?  

- Из Красноярского края. 

- ???  

- Да. Нас пригласили посмотреть предприятие, устранить издержки, получить прибыль. Лесохимзавод 
находится в составе корпорации «Русский алюминий», в которой мы работаем фактически всю жизнь, – 
поясняет Юрий Михайлович. 

– Последние пять лет мы выезжаем в продолжительные командировки по всей стране и работаем на 
заводах, которые нуждаются в помощи. Вот в прошлом году были в Африке, где работали на 
металлургическом заводе, – дополняет его заместитель Алексей Владиславович.  

       Юрий ГОРЛОВ 

«Сибиряки, – подумалось мне. – Завод «лечат». 

- …были определённые проблемы на предприятии, – продолжал Горлов.  

- Обрисуйте обстановку на заводе, когда вы заступили на пост директора. 

http://a-iskra.ru/wp-content/uploads/2010/09/11111.jpg�
http://a-iskra.ru/wp-content/uploads/2010/09/P1020296.jpg�
http://a-iskra.ru/?p=3135


– Во-первых, огромная кредиторская задолженность. Низкий спрос, высокая себестоимость продукции, 
низкая заработная плата, большие убытки. Пытаемся решить. Каждый месяц завод работал с убытками 
примерно в три миллиона рублей. Сейчас нам наконец-то удалось выйти на прибыль. Объём общего 
производства ― 1300-1400 тонн угля в месяц, до этого было 400-600 тонн.  

Производим древесный уголь, а также побочные продукты лесопереработки ― смолу, пиломатериалы, 
дёготь. Кое-что используется и в фармацевтическом производстве. Предприятие имеет свои 
лесозаготовки. Но большую часть сырья мы покупаем у соседей ― на ЗАО «Фанком». Готовую 
продукцию поставляем в Каменск-Уральский и Иркутск. Вывозим своим автотранспортом, в отдалённые 
территории доставляем по железной дороге. 

«Побольше бы таких управленцев на нашу территорию», – пронеслась мысль.  

- Сколько человек сейчас работает на предприятии? 

      Алексей БЕЛОВ 

- 370. Все ваши, местные. Стабильно получают заработную плату, пользуются социальными гарантиями. 
Средняя заработная плата в марте составляла 7600 рублей, сейчас — 15000 рублей. Сейчас мы 
разрабатываем коллективный договор, в котором будут предусмотрены поощрения лучших работников. 

Молодёжи работает очень мало. На данный момент мы сотрудничаем с центром занятости. Сейчас 
принимаем двух молодых специалистов на стажировку. 

- Вы взяли на себя какие-нибудь социальные обязательства?  

- В смысле, меценатство, благотворительность? Пока мы не имеем возможности заниматься этим. Потому 
что выплачиваем кредиторскую задолженность. График погашения готов. Если говорить о сроках, то на 
это уйдёт как минимум год. 

- Кого из вашего коллектива вы бы смогли выделить как отличных специалистов?  

- Это главный инженер Андрей Сергеевич Елькин, начальник цеха пиролиза Василий Фёдорович Князев, 
начальник транспортного цеха Владимир Вениаминович Беркутов, главный бухгалтер Любовь Георгиевна 
Кулапина, мастер погрузо-разгрузочного участка Владимир Дмитриевич Маслов. Отмечу ещё одного 
человека, который вышел на пенсию, но всё равно продолжает трудиться на заводе и помогать нам ― это 
Равиль Киямутдинович Минабутдинов. И весь наш коллектив поздравляем с Днём работников леса! 

Вот так спокойно, просто эти руководители рассказали о прорыве, что им удалось совершить за три 
месяца на территории посёлка Верхняя Синячиха.  

«Побольше бы таких, побольше бы…», – вновь подумалось мне. 

Беседовала Маргарита ИВАНОВА 
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Лёд тронулся. Дорогу обещают 

                На прошлой неделе в муниципальном образовании Алапаевское 
состоялся плановый день министерства. В этот день Сергей Швиндт, министр транспорта и дорожного 
хозяйства Свердловской области, совершил поездку в один из самых отдалённых населённых пунктов - 
посёлок Гаранинку. Цель визита – перспектива строительства автодороги на участке Гаранинка-
Голубковское. А до поездки Сергею Владимировичу в администрации муниципалитета вручили 
коллективное письмо от жителей посёлка Ельничная с просьбой проложить автодорогу к посёлку.  

- Весной этого года я в первый раз посетил узкоколейную дорогу, был в посёлке Ельничная, встречался с 
жителями, – начал разговор министр. – Увидел, что для посёлка автодорога крайне необходима. Для 
людей это намного удобнее, чем иметь возможность приехать в центр три раза в неделю по узкоколейке. 
Тем более, нужно учесть, что есть школа, дети и 350 жителей. 

Мы всё посмотрели, техническая возможность есть. Для того, чтобы соединиться с автомобильной 
дорогой нужно построить новый участок протяженностью 11 километров. На следующий год 
рассматривается возможность соединить два населённых пункта – это Гаранинку и Ельничную, построить 
два участка автодороги по программе «Уральская деревня». За зиму ставим себе задачу разработать 
проектно-сметную документацию, а на следующий год будем искать возможность строить. Это процесс 
не быстрый, не одного дня. Ставим для себя нижнюю планку – 2011 год. Это даст возможность уйти 
частично от эксплуатации железной дороги, она сегодня затратная и для областного бюджета. Мы 
вынуждены в этом году направить дополнительных 13, 2 миллиона рублей на поддержание ее в 
эксплуатационном состоянии.  

Что касается участка Голубково-Гаранинка, то я сегодня туда поеду. Хочу посмотреть, что там за дорога, 
если её можно назвать дорогой. Посмотреть посёлок, ни разу там не был, зайду в школу, посмотрю, то 
есть по плану отработаю сегодняшний день. Повстречаюсь с жителями, проведу приём по личным 
вопросам, попробую разобраться в проблемах, которые здесь существуют. В преддверии начала 
отопительного сезона хочу посмотреть готовность котельных, как начался новый учебный год, то есть 
проработать весь комплекс вопросов. С главой пообщаться, выяснить, какие проблемы существуют в 
целом в муниципальном образовании. Вопросы, которые возникнут, безусловно, переадресую коллегам из 
других министерств, чтобы приезд не остался незамеченным. 

– Сергей Владимирович, давайте вернёмся к проблемам узкоколейной железной дороги. В нашей газете 
уже прошло несколько материалов, касающихся аварии в Верхней Синячихе, выяснения причин схода 
состава, существующих проблем. Можете проанализировать ситуацию?  

- Читал я вашу газету. Поймите, дело не в накладке, была она там, не была. Есть правоохранительные 
органы, которые разберутся в случившемся. Представьте, с 1998 года в железную дорогу не вкладывались 
достаточные средства . В общем-то это технически сложный объект, который предусматривает ежегодное 
финансирование для поддержания его в работоспособном состоянии. Но когда на протяжении более 
десяти лет ничего не вкладывалось, то сегодня и получили аварийные участки, на одном из которых сход 
произошёл. Видя такую ситуацию, было принято решение выделить дополнительные средства. На какие 
цели? В первую очередь, планируем уложить около 16 тысяч штук новой шпалы для безопасного 
пропуска подвижного состава. Второе, планируем отремонтировать 8 пассажирских вагонов, техническое 
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состояние некоторых уже вызывает опасения. На протяжении дороги есть два аварийных моста. Особую 
опасность они вызывают в период ледохода. Так вот часть средств уйдёт на ремонт мостов. Ну и на 
ремонт локомотивов, руководство предприятия закупит три новых двигателя, будем производить 
плановую замену. 

- Но это же не решит всех проблем узкоколейки?  

- Мало, я понимаю. Но лучше сегодня столько, чем ничего. Что успеем к зиме, мы сделаем. На 
следующий год будем дальше смотреть, дорога требует внимания. 

– То есть дорогу на произвол не оставите?  

- Если бы я хотел её оставить, я бы не инициировал выделение средств. Я побывал в музее АУЖД, 
славная история у предприятия. К тому же, есть массовые обращения жителей. Надо понимать, что это 
социально-значимый объект, и когда для посёлков нет другого сообщения, остается только узкоколейная 
дорога, мы обязаны приложить все силы, чтобы этот вид сообщения был. Когда построим к каждому 
населённому пункту автодорогу, тогда, может, уйдём от затратной эксплуатации железной дороги. А пока 
другого выхода нет, будем поддерживать работоспособность того, что есть на сегодня. 

После поездки в Гаранинку мы встретились с главой МО Алапаевское Иваном Мельниковым:  

- С министром и начальником Режевского дорожно-строительного управления Штенселем Виктором 
Альбертовичем мы проехали до Гаранинки, посмотрели дорогу протяжённостью 10 километров 700 
метров. Встретился министр с учениками школы, побеседовал с преподавателями, ответил на их вопросы. 
Вручил подарки, поздравил с началом учебного года. Затем состоялась встреча с населением посёлка. Я 
рассказал о том, как и чем живёт район. Министр также ответил на вопросы жителей. 

И в школе, и на встрече в администрации было высказано одно обращение – построить дорогу. Не надо 
нам в асфальтовом исполнении, говорили жители, постройте щебеночную. Министр пообещал, что будет 
плотно заниматься этим вопросом и, возможно, в следующем году что-то будет детально сделано. 
Ситуацию по гаранинской дороге Сергей Владимирович будет докладывать председателю правительства 
Анатолию Гредину.  

Следует отметить, что впервые за всю историю Гаранинки в посёлок прибыл такого высокого ранга 
представитель областного правительства. 

Министр также ознакомился с реализацией на нашей территории 185-го закона, с подготовкой к 
отопительному сезону. День министерства прошел плодотворно.  

В понедельник на оперативном совещании у главы муниципального образования начальник Алапаевской 
УЖД Олег Булатов докладывал о том, что уже удалось отремонтировать на областные средства. По 
словам Олега Рудольфовича, с 1 сентября, когда были получены деньги, уже заменены около 11 тысяч 
шпал, на одном тепловозе заменен двигатель, отремонтировано 7 пассажирских вагонов. На 116-м 
километре дороги полным ходом идут ремонтные работы моста через реку Туру. Уже освоено порядка 
шести-семи миллионов рублей. 

Светлана ВОСТРИКОВА  

На фото Е.ОСНОВИНОЙ слева направо: Юрий Кожевников, начальник отдела областного министерства 
транспорта; Сергей Швиндт, министр транспорта Свердловской области; Олег Булатов, начальник 
АУЖД; Иван Мельников, глава МО Алапаевское. 

 

Ожидали худшего 
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По данным социологов, 81 процент россиян, имеющих земельные участки, используют их 
для обеспечения своих семей продуктами сельского хозяйства. А текущий год навсегда войдёт в историю 
своими погодными аномалиями. Отчего урожай некоторых сельскохозяйственных культур получен 
гораздо меньший, чем ожидалось. А как обстоят дела с урожаем у сельскохозяйственных 
товаропроизводителей, крестьянско-фермерских хозяйств Алапаевского района? Об этом нашему 
корреспонденту рассказал главный агроном Алапаевского территориального управления сельского 
хозяйства и продовольствия Владимир АГАПИТОВ.  

- Откровенно говоря, мы опасались, что в этом году урожай зерновых будет хуже. На деле же, к счастью, 
вышло наоборот. По состоянию на 21 сентября, зерновые культуры убраны и обмолочены на 100 
процентах площадей. Причём по хорошей погоде. Урожайность в среднем в бункерном весе составляет 
19,9 центнера с гектара. В амбарном весе урожайность составит порядка 18 центнеров с гектара. Таким 
образом, в сравнении со средними многолетними показателями урожайность у нас не плохая. Причем в 
этом году посеяли на 7 тысяч гектаров меньше, чем в 2009-м. Самая высокая урожайность – 29,7 центнера 
с гектара – достигнута в ООО «Ямовский». А по валовому сбору наилучший результат отмечен в ООО 
«Арамашево» – 7400 тонн. 

Однако, зерна, с учётом прошлогодних запасов, должно хватить. Кроме СПК «Колхоз имени Чапаева». 
Этому хозяйству, скорее всего, придётся закупать фуражное зерно.  

Кстати, семена в этом году показывают хорошие результаты по всхожести. Запас семян достаточен. Даже 
есть возможность выгодно продать семена, например, в Башкортостан и Татарстан. Не исключено, что 
наши хозяйства, как, например, ООО «Ямовский», будут продавать семена. 

Также продолжаются работы по вспашке зяби.  

- Владимир Валентинович, а как обстоят дела с овощами, картофелем? Какова урожайность? 

- Выращиванием овощей на площади в 40 гектаров у нас занимаются только фермеры. Картофель 
возделывают тоже фермеры на площади 220 гектаров. Из этой площади 60 гектаров под картофелем у 
фермера из Деево Вячеслава Павловича Госькова. Ещё 45 гектаров картофеля было посажено его 
земляком, деевцем, фермером Николаем Владимировичем Баянкиным. По 12 гектаров картофеля 
посадили фермеры Сергей Васильевич Кутенёв из села Комарово и Николай Александрович Рачёв из 
деревни Ключи. Урожайность картофеля получилась ниже у всех. Поэтому в этом году спрос на 
картофель будет высоким. 

- Наверняка в управлении делали прикидки: кто станет лучшим комбайнёром, намолотившим больше всех 
зерна. Можете назвать его имя? 

- По предварительным данным, лидером является комбайнёр СХПК «Пламя» Николай Павлович 
Барышников, намолотивший 1600 тонн зерна. Немного от него отстаёт комбайнёр ООО «Арамашево» 
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Николай Александрович Исаков, который намолотил 1476 тонн зерна. Вот что примечательно: каждый из 
этих комбайнёров намолотил зерна больше, чем некоторые наши хозяйства. 

Олег КОСТРОМИН  
Фото В. МАКАРЧУКА  

Довольны ли вы своим урожаем? 

Говорят, цыплят по осени считают. И не только цыплят. Осенью вся Россия подсчитывает прибыль или 
убытки. От урожая. Наши земляки не исключение. Хозяева частных домов, садоводы и огородники, 
фермеры и кооператоры, колхозники и другие сельхозпроизводители, и горожане, и селяне. И те, кто 
вырастил, и те, кто продал… Особенно рады те, кто ничего не вырастил, но выгодно купил. Все ли 
довольны? Сегодня наш вопрос так и стоит. Довольны ли вы своим урожаем?  

Светлана Васильевна, горожанка, владелица дачи под поселком Махнёво: 

– Несмотря на засушливое лето, урожаем я довольна. Было много огурцов, помидоров. Уродилась свекла, 
морковь, капуста. Довольна и редькой, но она ещё сидит. Не выкопан летний чеснок. Но очень мало 
накопали картошки ― в два раза меньше, чем в прошлом году. А когда выкопали, поняли, что рановато. 
Ей ещё надо было дать возможность подрасти. Оставили несколько кустов, приехали через две недели и 
ахнули ― там такая хорошая картошка! Но, с другой стороны, как надеяться на постоянно хорошую 
погоду? И снег и заморозки уже были… Ведь мы можем приезжать только по выходным дням.  

Анна Дмитриевна Рощектаева, садовод со стажем (всегда с урожаем): 

– Я урожаем очень довольна, особенно помидорами. Наверное это был помидорный год. Капуста очень 
хорошая. Была и смородина и крыжовник. Кабачки чудные. Очень много цветов. В начале сезона были с 
огурчиками проблемы, но всё равно вырастили. Уже всё в банках. А картошки мало. Всегда собирали в 
пределах 60 ведер, а нынче – половину. Но всё равно покупать не планируем. Все овощи едим только 
свои.  

Пестова Светлана Анатольевна, сельская жительница, для которой огород ― это святое: 

– У меня двое взрослых детей. Они и помогают выкапывать картошку, но нынче вместо 120 ― только 60 
ведер. А это дня нас основная культура. Мы картошкой и скотину кормим, и сами кормимся: дочь в 
Екатеринбург везёт, а сын в Алапаевск. В прошлые годы и на продажу оставалось. А нынче самим бы 
выжить. Мало, очень мало картошки. Сухое лето виновато, жара… Получается, что урожаем я 
недовольна. Говорите, поливать надо было? А как польёшь 16 соток в поле? Это горожане в своих садах 
каждый день поливали…  

Надежда Николаевна Клещёва, заведующая историко-художественным музеем села Костино: 

– Лето было жарким и засушливым, поэтому кто у нас трудился не покладая рук на своих огородах, кто 
поливал, тот и с урожаем. Я тоже довольна урожаем. Морковь, свекла ― уродились неплохо. Капуста 
тоже выравнялась. Картофель ― более-менее, бывало и лучше. У меня картофельный участок под склон, 
влага уходила… Хуже с фруктовым садом, яблони нынче прихватило морозом.  
А по селу у нас ситуация с картофелем такая: у кого участок в низинках, влажный, так там расклад такой 
― одно ведро посадили, десять выкопали! Отвечаю за свои слова!  
Вывод напрашивается сам собой: наперекор природным аномалиям, русский человек, любящий землю, 
борется за свой урожай, спасает его. Но, как выяснилось, особенности природного ландшафта тоже имеют 
значение.  

Ольга СИМОНОВА 
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Картофель шёл нарасхват 

В минувшую субботу, 18 сентября, на площади Революции прошла первая в этом сезоне 
сельскохозяйственная ярмарка, организованная совместными усилиями администрации муниципального 
образования город Алапаевск и управления сельского хозяйства.  

С раннего утра к центру города потянулись машины крестьянских хозяйств, гружённые картофелем, 
капустой, морковью, всякой другой овощной мелочью. Со своей продукцией расположился Алапаевский 
молочный комбинат, привлекали внимание покупателей колбасные изделия мясного цеха ИП Клещевой, 
со свежим мясом и молоком прибыли сельхозкооперативы. Широкий выбор мёда предлагали алапаевские 
пчеловоды. 

Несмотря на то, что время начала ярмарки было в 10 часов утра, народ чуть ли не с девяти часов толпился 
в очереди возле машин с картошкой. В этот день самым востребованным овощем был именно картофель. 
Реализаторам: Подкорытову из села Останино и Абрамовой из Нижней Синячихи пришлось ещё раз 
отправить машины в хозяйство, чтобы привезти новую партию. Всего картофель предлагали шесть 
крестьянских хозяйств Алапаевского района. Цена на второй уральский хлеб колебалась от 17 до 20 
рублей, семенной можно было приобрести по 15 рублей за килограмм. Всего в этот день было продано 12 
тонн картофеля.  

Листаю прошлогоднюю подшивку «АИ», ищу информацию с аналогичной осенней ярмарки. Ага, вот она 
в газете за 8 октября, читаю: картофель – 7 рублей за килограмм, капуста – 8 рублей, морковь - 12. В этом 
году цена на капусту подскочила до 15 – 20 рублей, моркови до 20 – 25 рублей. Ощущаете разницу? Вот 
они, последствия аномального лета. 

Для пчеловодов жаркое лето тоже пошло не на пользу, поэтому и цена на мёд в сравнении с прошлым 
годом поднялась. Самый дешёвый мёд можно было закупить по 400 рублей за килограмм, самый дорогой 
предлагался по цене 700 рублей.  

Но, несмотря на цены, народу на ярмарке было много, и никто не ушёл без покупки. 

25 сентября первая осенняя ярмарка состоится в посёлке Верхняя Синячиха возле стадиона «Орион».  

Светлана ВОСТРИКОВА 

«Поэтическая проза и прозаическая поэзия» (Из предисловия к книге) 

 

Юрий Сергеевич ТРОФИМОВ 

Блиц-опрос: 

Культура это… 

- Отсутствие пистолета!  
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Любимое время года… 

- Осень. У меня день рождения осенью, поэтому тянет к дождям и желтым листьям…  

Я ― это… 

- Инопланетянин!!!  

18.09.2010 года, 17.00 

В прошлую субботу, 18 сентября, в центральной городской библиотеке состоялось значительное событие 
для всех любителей и знатоков поэзии. Вышла книга нашего земляка, удивительно талантливого 
человека, неординарной творческой личности ― Юрия Сергеевича Трофимова. Событием это стало ещё и 
потому, что представил книгу сам автор. Презентация состоялась в тёплой, дружеской обстановке, в кругу 
друзей, поэтов и поклонников его творчества. Открыла встречу Вера Дмитриевна Харлова, сотрудник 
библиотеки.  

- Есть такая страна ― русская поэзия. В ней текут реки широкие, могучие, как море, пробиваются из-под 
камней ручейки и бьют ключи, еле заметные среди трав… Есть в поэзии большие и малые поэты, но 
разнятся они только величиной. В них живёт одна и та же стихия ― поэзия. 

Живёт эта стихия и в герое сегодняшнего дня. Юрий Сергеевич Трофимов издал книгу своих стихов, 
которую он дарит нам, своим читателям. С ней вместе он дарит нам своё сердце, свои мысли, свои 
искания, размышления и сомнения, свою боль и радость, жизненный опыт. И ещё многое-многое другое. 
У каждой книги своя неповторимая судьба: иные пишутся скоро, а другие, как эта, всю жизнь. Перед вами 
именно такая книга, ведь в неё вошли произведения за очень длительный период ― 46 лет. С 1963 по 
2009 год.  

- Название у книги очень скромное и простое, – продолжила Вера 
Дмитриевна - «Книга текстов». Чего не скажешь о самих произведениях. 

Действительно, книга рассчитана на глубокое, вдумчивое чтение, на подготовленного и образованного 
читателя. Приведём одну цитату из предисловия, которую написал поэт Сергей Кабаков (живёт в 
Саратове, родом из Алапаевска, друг Юрия Сергеевича. – Авт.): «Погружение в стихию творчества Юрия 
Трофимова напоминает одиночное плавание по океану, где пловец то погружается в тёмно-глубинные 
воды прозы, то выныривает и созерцает горизонты неба, то озаряемого солнцем, то погружающегося во 
тьму, то освещенного звёздами и луной ― горизонты воздуха поэзии. Вся поэтическая ткань Юрия 
Трофимова соткана из перетекающих друг в друга нитей поэтической прозы и прозаической поэзии. 
Кажется, что поэт-пловец плывёт по стихиям воздухо-вод к своей путеводной звезде без каких-либо 
ориентиров, то натыкаясь на рифы, то попадая в лабиринты течений, то на отмели неведомых 
океанических островов. Но, вчитываясь и углубляясь в его поэзию, начинаешь понимать, что путеводной 
звезды нет, что есть только эта спонтанная дорога в никуда…  
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И если бы мне было позволено, я бы сравнил бы поэта и всю его поэзию с пловцом (вспомним Пушкина), 
который противостоит океану и небу. Вызов? Может быть…» 

От такого предисловия хочется читать и читать, не отрывая глаз, не поднимая головы от страниц.  

Поприветствовать, поддержать и поздравить автора со столь значительным и радостным событием 
пришли не только соратники по поэтическому объединению «Цветы добра», но и просто хорошо 
знакомые, близкие Ю.С. Трофимову люди: Любовь Архипова, давшая высокую филологическую оценку 
книге; Галина Крыжик, знающая толк в писательских «муках»; умница и красавица Анастасия 
Кондратьева, с самыми теплыми словами и пришедшая на встречу с молодым поэтом из Режа; Надежда 
Стафеева с гитарой и чудной песней собственного сочинения о папе ― Юре (то есть о нем самом); 
эмоционально чувственная Ирина Панова с такой же речью; Вениамин Козельских с авторским 
посвящением в стихах, Любовь и Наталья Канзапаровы с оригинальным, потрясающе вкусным 
гостинцем; Николай Игнатов с кратким, но метким спичем; Татьяна Серёдкина с красивым букетом 
цветов, а их кстати было очень много; Надежда Бакастова, создававшая музыкальный (и не только) 
настрой в аудитории; Володя Попов, нашедший множество монтажерских и режиссерских приёмов в 
стихах Трофимова и сравнивший его поэтические строчки со взрывами вулкана; Людмила Балдина, 
подарившая кепку с золотым отливом и тем самым образно короновавшая нашего героя, и многие другие. 

 

В кругу друзей, поэтов и поклонников 

Все они смогли услышать, как говорится из первых уст, об истоках творчества Юрия Сергеевича, а также 
насладиться импровизированной выставкой его живописных и графических работ, тех, что стали 
эксклюзивными иллюстрациями в книге. 

Здесь же лежали первые самиздатовские сборники поэзии, которые были напечатаны ещё в 1959 году. У 
одного из этих бесценных раритетов «Фуга ожиданий порывов» есть отдельная примечательная история, 
о которой поведала публике Людмила Евгеньевна Трофимова: 

– Он ― человек не Алапаевска, он – мира, творческая личность мирового масштаба, чтобы его понять, 
нужно быть очень начитанным, образованным. И, конечно, Юра заслуживает этих хороших слов, которые 
вы здесь сегодня произнесли. Его вообще многие люди любят, и простые, «от сохи»… Потому что он сам 
очень любит людей, от него какой-то свет идёт. Вспомните, двери нашего дома на Володарского были 
всегда открыты…  
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Автограф на память 

Но чтобы его творчество было услышанным, ему нужен хороший менеджер. Так вот однажды (это было в 
далёкие молодые годы, начало семидесятых) я решила показать Юрины стихи, (а влюбилась я, надо 
признаться, сначала в его поэзию) Андрею Вознесенскому. Нашла его дом и квартиру в Москве на 
Котельнической набережной. Передала стихи, оставила свой телефон. Надо сказать, Вознесенский был 
потрясён! Много спрашивал о нём, когда узнал, что Юра геолог по специальности, был невероятно 
удивлён и впечатлён: «Такой накал страстей, такая энергетика! Так он всего себя отдаёт искусству!» 

В первых поэтических сборниках А. Вознесенский четко углядел влияние живописи, света, музыки. А 
«Балладу об океане» и «Балладу о камне» назвал потрясающими вещами. «Он ― гений!» – сказал 
Вознесенский… и добавил: «Нет пророка в своём Отечестве». Да, в литературное поприще попасть очень 
трудно…  

Об этой встрече сейчас нам напоминают книги, подписанные самим Вознесенским. 

Невозможно в формате небольшой газетной информации описать всё, что происходило в тот вечер. 
Отмечу ещё, что книга Юрия Трофимова дарилась всем присутствующим с большим удовольствием, и 
люди принимали её с таким же чувством.  

Добавлю ещё, что «Книга текстов», в которой «внутренний мир автора настолько необычен, что создаётся 
впечатление, будто это написано не в наше время и не на нашей планете», напечатана в весьма 
незначительном количестве ― всего 500 экземпляров. Но как значительно её появление. 

Ольга СИМОНОВА  
Фото А. ФОМИНЫХ  

В «Факеле» постреляли. По мишеням 

 

Тренеры следят 

Через неделю после того, как из детского оздоровительного лагеря «Факел» выехала последняя – 
четвёртая - смена, туда заехала «пятая». Это были спортсмены-стрелки, участники первенства 
Свердловской области по пулевой стрельбе. 

Организаторы этих соревнований – Алапаевская районная детско-юношеская спортивная школа и 
федерация пулевой стрельбы муниципального образования Алапаевское при поддержке лагеря «Факел». 
Соревнования были объявлены как открытые, и на них приглашались все желающие. Спортивное 
первенство так и называлось – «Приглашаем друзей!». 

- Подобные соревнования впервые были проведены в 2009 году локально, то есть только среди стрелков 
Алапаевского района, – поясняет нашему корреспонденту тренер ДЮСШ Сергей Богданов. – В 
нынешнем году мы решили пригласить на соревнования стрелков со всей Свердловской области и 
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придать соревнованиям «Приглашаем друзей!» статус областных. Это выгодно со всех сторон, а главное – 
предоставляется возможность нашим юным стрелкам участвовать в соревнованиях областного масштаба. 

Итак, в «Факел» съехались стрелки из восьми городов – Челябинска, Екатеринбурга, Нижнего Тагила, 
Первоуральска, Кушвы, Ирбита, Режа, Пышмы, а также посёлков Заря и Верхняя Синячиха Алапаевского 
района. Всего более 60 спортсменов. В течение пяти дней большой зал лагерной столовой с утра до 
вечера был занят стрелками. А потом были подведены итоги, названы и награждены победители 
первенства. 

 

Команда МО Алапаевское (слева направо): Илья Кривоногов, Владислава Валентюк, Анна Гневанова, 
Валерия Ковалькова, Наталья Тетерина 

В стрельбе из пистолета первое место заняла команда города Челябинска. Второе место – команда из 
Кушвы. На третьем месте – команда из города Нижнего Тагила. 

В этом виде упражнений команда МО Алапаевское (которая выступала под флагом детско-юношеской 
спортивной школы) оказалась на пятом месте. Как в свою очередь пояснил Сергей Богданов, «…пистолет 
у нас особо не профилируется, так что это нормальный результат».  
Зато в стрельбе из пневматической винтовки стрелки из муниципального образования Алапаевское были 
на высоте. В командном зачёте они заняли первое место с результатом 1559 очков. На втором месте 
команда из Режа с результатом 1506 очков и на третьем месте Кушва – 1504 очка.  

Вторая команда Алапаевского района заняла в соревнованиях пятое место. 

В личном первенстве первое место заняла Наталья Тетерина (мастер спорта международного класса) с 
результатом 395 очков (из 400). Второе место у Владиславы Валентюк (391 очко) и третье место у Анны 
Гневановой (390 очков). Все трое учатся в Заринской средней школе.  

 

Команда г.Челябинска - победитель в стрельбе из пистолета. Награждает директор "Факела" Валерий 
Колпаков 

У парней чемпионом области стал Данил Городничев (386 очков) из Кушвы. Второе и третье места 
соответственно заняли Карипанов и Добрынин из Режа. 
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Победители областного первенства награждены дипломами и памятными подарками. Но самым большим 
подарком для стрелков стал визит в «пионерский» лагерь олимпийской чемпионки по пулевой стрельбе 
Любы Галкиной и бронзового призёра Олимпийских игр Евгения Олейникова. В гостях они провели 
более четырёх часов. Всё это время они общались с участниками областного первенства, 
фотографировались.  

Прошедшие соревнования стали возможными благодаря инициативе Алапаевской районной детско-
юношеской спортивной школы (директор Андрей Рябинин), директору лагеря «Факел» Валерию 
Колпакову, директору Заринской школы Надежде Ивановне Позёминой, а так же предпринимателям 
Сергею Золотницкому, Алексею Глухих, Валентине Мининой, Ирине Кириловой (г. Кушва). 

Всем спасибо! И пожелаем областным соревнованиям под девизом «Приглашаем друзей!» стать 
традиционными на земле МО Алапаевское. Благо повод для этого есть: всем без исключения участникам 
соревнований в «Факеле» понравилось практически всё – и организация соревнований, и питание, и 
отдых, а самое главное – всё происходило в одном месте, никаких переездов.  

Владимир МАКАРЧУК 
Фото автора и А. ОВСЯННИКОВА 

Деньги, мясо, ножик в шею 

С 13 по 19 сентября происшествий криминального характера случилось немного, но зато каких! По-
прежнему в цене в этом мире сотовые телефоны и совсем не в цене человеческая жизнь.  

Так, 15 сентября у гражданки Д. на улице Веры Шляпиной чуть инфаркт не случился, когда к ней 
подбежал неизвестный и самым наглым образом выхватил из её рук сумочку. Бог с ней с сумочкой… Но 
там находился кошелёк с деньгами. Денег ― 900 рублей. Для данной гражданки это недельная норма 
проживания. Да и сердце чуть не выскочило от такого налёта. 

А накануне поздно вечером 14 сентября на улице Электриков один домушник взломал квартирный замок 
и похитил из квартиры деньги. Пострадала также одинокая женщина. Для неё потеря 2000 рублей ― 
трагедия! Это же половина пенсии!  

16 сентября в самом центре города не совсем здоровый (а здоровые люди в диспансер на улице 
Смольниковых не ходят), но ушлый человек обогатился чужими деньгами в сумме ― 9500 рублей. Он 
похитил сумочку пациентки диспансера, тем самым незаконно разжился на целую месячную зарплату. 

Но у нас в городе пропадают не только деньги. Воры тащат всё, что под руку попадётся, например, 
бытовую технику. Так, 13 сентября из цеха ООО на улице Коробкина неизвестные спёрли два 
электрочайника. Но этого им показалось мало, выходя из цеха, они прихватили ещё и фрезы. Наверное, 
понесут сдавать на металлолом.  

17 сентября на городской улице Свердлова неизвестный меломан свободным доступом похитил из ограды 
музыкальный центр, принадлежащий гражданке П. На этой же улице Свердлова в этот же день 
зафиксировано ещё одно преступление. Из ограды дома исчезли металлические трубы, принадлежащие 
хозяину Б. Вопрос встаёт сам собой: а не группа ли это, состоящая из фанатов рок-музыки в стиле heavy 
metal (тяжелый металл)? 

В районе тоже есть «музыканты», предпочитающие слушать музыку из чужой аппаратуры. Так, например 
в ночь на 16 сентября на курорте «Самоцвет» на улице Центральной случилась классика жанра: из 
автомобиля «ВАЗ-2110″ исчезла автомагнитола. Кто сказал воровство? Это же проявление любви к 
музыке!  

В этот же день в селе Костино на улице Пролетарской местный колхозный пролетариат засмотрелся на 
чужую бытовую технику. Схема была проста: посмотрел ― понравилась ― спёр. Дальнейшая 
событийная схема тоже была не сложной: пролетариата заподозрили, установили, задержали. 
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В селе Арамашево на улице Советской один чувак забыл принципы советской морали и стащил сразу два 
мобильных телефона: один у гражданки П., другой у гражданина Г. Безнравственный поступок 
ненадёжного товарища быстро осудили: заподозрили и установили.  

Но самый курьёзный случай произошел 18 сентября в посёлке Верхняя Синячиха. Там от нашествия 
криминальных мясников пострадал рынок «Гарант». Взломав дверь, они проникли в мясной павильон и 
похитили оттуда 55 килограммов мяса! 

Но в рейтинге самых неприятных случаев всё-таки значится наш любимый город. В прошедшее 
воскресенье на улице Пушкина, в спокойном и уютном дворе дома № 103 один мужик нанёс другому 
ножевое ранение в шею. Посмотреть на развязку криминальной драмы на балкон вышли чуть ли не все 
жители дома.  

А так-то всё спокойно. Только в связи с разгаром бабьего лета на прошлой неделе в медвытрезвитель 
попали 52 человека. А вы какие причины назовёте? 

Ольга СИМОНОВА по информации ОВД  

 30Сен 
Кто таится под знаком (с)? 

 Только значок копирайта да имя позволяют 
идентифицировать автора 

Знак авторского права ― латинская буква С в круге или скобках ― произошёл от английского 
«copyright», что в переводе, собственно, и обозначает «авторское право». Зачастую только этот значок да 
ещё никнейм нам удаётся лицезреть при попытке узнать авторство того или иного сайта. Продукт есть, а 
автора не видно. Решив побороть такую несправедливость, мы попытались в нашей ― не виртуальной ― 
реальности познакомиться с разработчиками тех сайтов, которые представляют нашу территорию в 
Интернете.  

Сколько всего существует в сети алапаевских сайтов? Хорошенькая задачка! На память могу насчитать 
штук тридцать. Но сколько их точно, пожалуй, не знает никто. Сложность в том, что не всегда понятно – 
действующий перед тобой проект или уже «мёртвый». Бывает и так, что автор просто бросает своё 
детище в сети. 

По закону сайты нынче обязаны иметь администрации муниципальных образований и другие серьёзные 
структуры. Очень многие школы стремятся обзавестись своими страничками в Интернете. Начинают 
понимать выгоду и коммерческие предприятия, особенно те, чей рынок сбыта не ограничивается 
пределами Алапаевска. Ну, а продвинутая молодёжь, не обременённая лишними средствами, просто 
создаёт группы, используя ресурсы социальных сетей – «В Контакте» или «Одноклассники».  

Веб-программистов у нас не много, все самоучки. Порой и в профессиональных кругах их не знают в 
лицо. Их «лицо» – собственные сайты. Но мы завесу тайны приоткроем. 

ИСКОРЕНИТЬ IE  
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Сергей КОРЮКАЛОВ 

- Представляешь, в Инете появился алапаевский интернет-магазин! – сказал мне знакомый программист. 
Порывшись в сети, мне удалось найти ещё парочку, но сайт rumag.org выделялся чистотой и 
привлекательностью, он был не корявый, как говорят программисты. «Если вы хотите купить ноутбук, 
компьютер…» – определить направление работы труда не составило. 

Примерно через час в моём кабинете уже сидел создатель интернет-магазина. Сергею Корюкалову всего-
навсего двадцать лет. В планах ― регистрация ИП и развитие в городе нового вида сервиса.  

- Первый раз я сел за компьютер у отца на работе, играл в какие-то шарики. С тех пор понеслось: 
уговорил родителей приобрести компьютер, лет в 15―16 подключился к Интернету, сам изучал языки 
программирования, сайтостроение. Так появился мой первый проект для домашней сети, где можно было 
просматривать фильмы без скачивания, слушать музыку и так далее. Два-три месяца назад я начал работу 
над Интернет-магазином. Думаю, такую форму покупок молодёжь оценит. 

Пока я сотрудничаю с друзьями – «Городским компьютерным центром», реализую именно их технику. Не 
только компьютеры и ноутбуки, но и комплектующие, мультимедиа и аниме-товары. Товары по городу 
доставляются через курьера, в качестве которого выступаю я. Заказы уже были, хотя продвижением сайта, 
рекламой пока не занимался.  

- Сайт работает не так давно, но выглядит достойно, всё работает… 

– Да, он хорош. Но есть единственный «недостаток» – я не делал его под браузер Internet Explorer. На 
Mozilla Firefox, Google Chrome или Opera работает отлично. Но от IE как несовершенного браузера, 
который для любого веб-программиста настоящий кошмар, я хочу людей отучить. Потому что если 
затачивать сайт под IE, то во всех остальных браузерах он будет отображаться некорректно. Каждый 
программист сталкивается с такой проблемой.  

Вот такая у парня идея-фикс. 

СТАТУСНЫЕ САЙТЫ  

 Олег КАЛУГИН 
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У каждого из трёх муниципальных образований есть сайт: alapaevsk.org у МО г. Алапаевск, alapaevskoe.ru 
у МО Алапаевское, admmahnevo.ucoz.ru у Махнёвского МО. Если вы попробуете зайти по первому 
адресу, то, вероятно, браузер напишет вам, что данный ресурс небезопасен и используется для атак 
компьютеров. Как объяснил недавно пришедший в администрацию города программист Максим 
Мурлыкин, сейчас происходит полная переделка сайта: «Старый был уязвим в плане безопасности. 
Новый сайт будет работать отлично». Сайт Махнёвского МО «молчит»: видно, что он приличное 
количество времени не обновлялся. Программист Андрей Топорков пояснил, что на дальнейшее развитие 
проекта пока не выделено средств. Тем не менее, страничка существует. 

Стабильно работает сайт МО Алапаевское: периодически обновляются новости, выкладываются 
документы. Значит, за ним кто-то следит. Этот «кто-то» – 22-летний Олег Калугин.  

- Сайт появился в сети весной прошлого года. Работал он на бесплатном хостинге (хостинг ― услуга по 
размещению и хранению материалов сайта на сервере, постоянно находящемся в Интернете ― авт.), было 
приобретено доменное имя второго уровня. То есть на первое время обошлись минимумом затрат. 
Доменное имя потом получилось приобрести. Сейчас на сайте начал действовать форум в тестовом 
режиме. Люди заходят, читают информацию, просматривают документы. 

– Олег, когда у тебя появился Интернет?  

- Я не вспомню точно год. Но, как мне сказали тогда в «Уралсвязьинформе», я третий абонент, 
подключившийся по выделенной линии. Сначала хотелось всё ломать, ну, то есть взламывать. Потом 
потянуло на созидательную деятельность. Сейчас я обслуживаю парк администрации в 98 компьютеров. 

КАКОГО ЦВЕТА ТЕНЬ?  

 

Арсений ЛЕБЕДЕВ 

Естественно, с названием сайта «цветТЕНИ» ассоциируется только ч/б. И стиль выдержан. Но автор 
заартачился, когда мы попросили его рассказать об этом проекте. «Он не стремится выйти из тени», – 
скаламбурил молодой человек, всё-таки ставший нашим героем. Проект очень личный, имеющий 
сходство с дневником. А вот автора Арсения Лебедева в молодёжных кругах знают очень многие как 
толкового программиста. Адрес сайта ― shadowcolor.ru. 

- Всё началось с вопроса: так, а почему, собственно, у меня нет сайта? Взял готовый макет и доработал 
его. Можно считать это удовлетворением своего эго. А наполнение… Наполнение ― то, что было уже 
когда-то написано или сделано мной.  

Стихи, изображения, отрывки мыслей и составляют контент сайта. Арсений разносторонен: занимался 
играми, видеомонтажом, графикой, обработкой звука, в общем, всем, что можно сделать на компьютере. 
В качестве веб-программиста он работает с неофициальным городским порталом alapaevsk.net, сейчас 
занимается разработкой сайтов думы МО Алапаевское, студии ландшафтного дизайна, 
деревообрабатывающего завода. 
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- Создание сайтов ― довольно перспективное занятие. И я держу это в уме.  

- Арсений, тебя можно даже назвать старожилом. Когда у тебя появился Интернет? 

– В 1998 году, когда я учился на первом курсе колледжа. Мы тогда вместе с другом Антоном Шибановым 
начали «сидеть» у него дома через межгород. Умудрялись как-то потом оплачивать счета, которые 
приходили на длинных таких «простынях». Затем в Алапаевске появился первый компьютерный клуб, где 
мы и зависали целой компанией. Все и занимаемся компьютерами, только в разных областях.  

КАК ЭТО ДЕЛАЮТ НЕПРОФЕССИОНАЛЫ 

 

Андрей ПОДОЛЬСКИЙ 

Создать веб-сайт в принципе может каждый без финансовых затрат. Многие, например, используют для 
этих целей платформу uCoz, включающую в себя хостинг и систему управления сайтом. Для простеньких 
страничек подходит, ибо всё бесплатно, доступно, правда, не совсем надёжно. Подобных алапаевских 
сайтов пруд пруди. Но мы нашли сайт Санкинской школы ― www.sankinoschool.ucoz.ru.  

- Сайт создал мой сын ― Андрей Подольский, – рассказывает учитель информатики Ольга Юрьевна. – 
Правда, он окончил школу в этом году и поступил в УрФУ на бюджет на специальность 
«Информационные системы и технологии». Сайт создан в феврале 2008 года для организации встречи 
выпускников. Но тогда наши выпуски собрать не удалось элементарно из-за отсутствия подходящего 
помещения. Но сайтом стала пользоваться администрация школы, а потом и самого села. Мы разместили 
там фотографии 42 выпусков, есть форум, официальные документы. 

– Ольга Юрьевна, а откуда в Санкино Интернет?  

- Это же всё по программе компьютеризации. В каждой школе должен быть доступ в сеть. У нас стоит 
спутниковая тарелка. Изначально объявленная скорость была 100 килобит в секунду, но в марте и мае 
урезали. Сейчас только 30 килобит в секунду. Поэтому сайт сейчас не обновляется. 

* * *  
Сначала диалап, потом ADSL, сейчас в Алапаевске появился и 3G-интернет. И число умельцев-
программистов растёт с геометрической прогрессией. Именно они определяют, как выглядит в сети целый 
город, село или конкретная организация. И не важно, что только значок (с) да ещё имя позволяют нам 
идентифицировать автора.  

Маргарита ИВАНОВА 
Фото автора и из архива А. ПОДОЛЬСКОГО  

САЙТЫ, КОТОРЫЕ СТОИТ ПОСЕТИТЬ: 

valapaevske.ru ― информационный сайт Алапаевска  
alapaevsk.net― неофициальный портал города  
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alapaevsky.svd.sudrf.ru ― сайт Алапаевского городского суда  
svelizaveta.ru ― сайт Алапаевского мужского монастыря Новомучеников Российских  
zavod-sdm.ru ― сайт ЗАО «Стройдормаш»  
dedoibaba.ru ― сайт В.А.Толстова, В. Синячиха  
tritol.info ― сайт компании «Тритол»  

Вы в сети? 

Современный мир меняется с неуловимой быстротой. Еще совсем недавно компьютер был роскошью для 
отдельно взятых граждан, а Интернет привилегией столичных жителей. Сегодня врачи на каждом углу 
твердят о новой социальной напасти ― интернетзависимости едва ли не половины страны. Мы решили 
выяснить, насколько актуальна эта проблема для алапаевцев.  

Наталья Т., предприниматель: 

– Могу сказать, что Интернет мне доступен, но интернетзависимости у меня нет. Я не просиживаю 
сутками у компьютера. Впрочем, и у телевизора я не сижу. У меня на это просто нет времени. 
Собственное дело заставляет постоянно быть в движении, а мой бизнес еще и тесно связан с моим 
личным навыком, умением, профессионализмом. Конечно, мне бывает нужна информация, но я ее, как 
правило, получаю на различных профессиональных семинарах и курсах.  

Ольга Прилукова, главный специалист орготдела администрации Махнёвского МО: 

– Интернетом я пользуюсь очень часто, в основном по работе. Прежде всего, это, конечно, отправка и 
получение корреспонденции. Новые технологии помогают это делать быстро и надежно. Кроме того, 
Всемирная сеть помогает нам в нахождении информации по решению различных практических задач в 
работе муниципалитета, поскольку Интернет ― это возможность, не выходя из кабинета, увидеть опыт 
других городов. Иногда это бывает крайне важно. К сожалению, такие цифровые возможности есть не во 
всех наших населенных пунктах. Например, в Хабарчихе Интернета нет.  

Антон Павлов, студент: 

– Я постоянно общаюсь с друзьями в инете. Есть ли у меня зависимость? Да, есть. От сайта «Вконтакте». 
Бывает, когда что-нибудь случается с домашним Интернетом, я выхожу с телефона, каких бы денег мне 
это ни стоило, потому что мне физически не хватает этого общения. Пожалуй, можно сказать, что я 
испытываю нечто сходное с ломкой наркомана, если хотя бы ненадолго я не был в контакте…  

Елена Ингодова, сотрудник редакции: 

– Интернетом я пользуюсь и по долгу службы, и просто потому, что мне интересна любая информация, но 
не могу сказать, что у меня есть какая-то зависимость. Конечно, новости в инете отличает высокая 
оперативность, плюсом к этому избирательность потребляемой информации, то есть я не все подряд 
«хаваю», как это происходит зачастую с радио или ТВ, где мне навязывают тот или иной контент, а 
выбираю, что почитать. Могу интересную тему «покопать» поглубже и пошире. Конечно, возможностей у 
сети значительно больше, чем, скажем, у печатных изданий и, думаю, будущее все-таки за новыми 
технологиями. Кто знает, возможно, в не таком уж далеком завтра газеты сохранят лишь свой 
электронный вариант.  
Не вижу в этом ничего страшного. Думаю, просто дело в привычках и технических возможностях 
читательской аудитории. Были же времена, когда телевизионные приемники считались невиданной 
роскошью. Сегодня не редкость, когда в квартирах работают сразу несколько телевизоров. А спрос, как 
известно, рождает предложения.  

Елена КЛЕЩЁВА 
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Много или мало? 

    Новая дорога к плотине 

На прошедшем в минувший понедельник оперативном совещании директор МУ «ДЕЗ» Татьяна Панченко 
озвучила цифру 5950 мм ― таков на данный момент уровень алапаевского пруда. «Много это или мало?» 
– интересует сегодня алапаевцев. Уточнить мы решили у главного инженера МУ Дирекция единого 
заказчика» Виктора Соколова. 

- Оптимальный, рабочий уровень плотины колеблется в пределах 5800―6300 мм. Таким мы его и 
поддерживаем, что на данном этапе требует определенных материальных затрат. 

Работы по латанию дыр нашей плотины ведутся постоянно: настил подновить, затворы поддержать в 
исправном состоянии, дополнительно уплотнить дно, поскольку, несмотря на проведенный в прошлом 
году ремонт, где-то промоины все равно остались. Ничего удивительного в этом нет. Исследования, 
сделанные накануне ремонта, показали, что общая площадь прорех плотины составила 26 квадратных 
метров! Затворы очень ветхие ― даже закрытые фильтруют воду. Само основание (то, что находится под 
водой) ГТС, построенного еще в 1826 году, деревянное. Вполне вероятно, дерево просто сгнило.  

- Скажите, все эти «прорехи» не спровоцируют повторение прошлогодней ситуации с началом 
отопительного сезона, когда уровень упал настолько сильно, что водозаборы городских котельных 
остались без воды? 

– Думаю, опасаться срыва отопительного сезона из-за нехватки воды в пруду не следует. На этот случай у 
муниципалитета имеются варианты разрешения проблемы. Возможно, они более затратные, но 
достаточно эффективные. Город без тепла не останется!  

Кроме того, в прошлом году было еще и неблагоприятное стечение обстоятельств для нас: недостаток 
осадков и текущий ремонт выше расположенной Петрокаменской плотины, из-за чего там не могли к нам 
спустить достаточного количества воды, плюсом ощутимая фильтрация нашего гидротехнического 
сооружения. В этом году картина другая. 

- Виктор Васильевич, за лето горожане уже успели привыкнуть к виду работающих самосвалов на правом 
берегу Нейвы. Что это за работы такие производятся и для чего?  

- Это реализуется подготовительный этап проекта реконструкции Алапаевской плотины ― строительство 
нового объекта в непосредственной близости со старой плотиной, что было бы невозможно без 
добротных подъездных путей и нового оборудования. На этот этап выделено 43 миллиона рублей: 30 
миллионов из областного бюджета по линии министерства природных ресурсов Свердловской области и 
13 миллионов из местного бюджета. Примерно половина этих средств (20 млн. руб.) были израсходованы 
на строительство дороги, остальные деньги пошли на закупку оборудования: затворов плотины и 
направляющих для них. 

Что касается самого проекта реконструкции, сметная стоимость которого составляет 580 миллионов 
рублей в действующих ценах из консолидированного бюджета, с 11 по 15 октября 2010 года в 
Министерстве водных ресурсов РФ состоится его очередная (с 2006 года – пятая) защита на 2011―2013 
годы (срок строительства ― 3 года). Все необходимые документы, справки, подтверждения, экспертные 
заключения у нас есть. На всех уровнях степень опасности прорыва ГТС признается однозначно. На 
сегодняшний день проект реконструкции Алапаевской плотины получил статус приоритетного для 
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Свердловской области. До сих пор приступить к его реализации не давала реконструкция Серовской 
плотины на реке Каква (проектная стоимость 700 млн. руб.) – одновременно два объекта бюджету не 
потянуть! Серовскую плотину построили ― наступает наша очередь.  

Елена КЛЕЩЁВА 
Фото Олега КОСТРОМИНА  

Полмиллиона за день 

    А такого нет... 

25 сентября в поселке Верхняя Синячиха прошла сельскохозяйственная ярмарка, в которой приняли 
участие 23 торговых предприятия и 12 фермерских хозяйств, товарооборот составил более 500 тысяч 
рублей.  

Традиционно ярмарка привлекает людей невысокими, или, как говорят, оптовыми ценами. Так, 
наибольшим спросом пользовались свинина и говядина по цене от 160 до 190 рублей за килограмм, а 
также овощи ― капуста и картошка по 15 и 17 рубликов. В магазине таких цен и не найдешь! А народ 
знает, что к чему: за день было продано более тонны мяса и около десяти ― картошки! 

Не менее ходовым товаром оказались и саженцы плодово-ягодных культур по цене от 40 до 200 рублей. 
Вера Павловна Галицкая из села Коптелово продала всех кроликов, которых привезла. Непростые 
кролики ― породистые! Фермеры Халитовы привезли телят и овец. Сразу шесть пчеловодческих 
хозяйств из Алапаевска, Ирбита и поселка Самоцвет удивляли разнообразием продукции собственных 
пасек. Два алапаевских предприятия представили свежую и соленую рыбу, индивидуальный 
предприниматель Клещёва ― широчайший ассортимент колбасных изделий, а ИП Васильева ― 
растительное масло, муку и макаронные изделия. Более тридцати наименований продукции предложил 
покупателям алапаевский молочный комбинат!  

До последней ягодки продала свою продукцию предприниматель Тамара Леонидовна Федорова, которая 
торговала дикоросами: клюквой, брусникой, калиной, шиповником и кедровым орехом. Не менее бойко 
раскупались валенки для детей и взрослых по цене от 600 до 1600 рублей! Зиму-то суровой обещают, а 
валенки нынче, говорят, самая модная обувка! 

На то она и ярмарка, чтобы короба, лотки и прилавки ломились от разнообразного товара, а ярмарочный 
люд не только кошелями тряхнул, а еще и душу праздником потешил. Артисты из Останино и Коптелово 
порадовали концертом, а организаторы муниципального конкурса по благоустройству территории 
наградили предпринимателей-победителей. Конечно, неизменные атрибуты ярмарочных гуляний - 
музыка и зазывная реклама, торговля шашлыками, выпечкой и горячим чаем ― привлекли на ярмарку 
большое число жителей города и района. И было бы хорошо в середине октября вновь всем встретиться 
на том же месте. Приходи, честной народ!  

М.ПОДКОРЫТОВА,начальник отдела потребительского рынка администрации МО Алапаевское 
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Секрет долголетия 

 

Анастасия Владимировна НОВОСЁЛОВА 

Как не потерять вкус к жизни, дожив до глубокой старости? Как сохранить зоркость глаз, удержать 
память, слух, заставить пальцы рук нанизывать на крючок петлю за петлей, вывязывая очередной узор? 
Как, если за плечами уже 92 (!) и через месяц-полтора исполнится девяносто три?.. 

Эти вопросы я задавала сама себе, глядя на сидевшую передо мной опрятную, улыбчивую женщину, с 
удовольствием отвечавшую на мои вопросы. 

– А никакого секрета нет, – говорила Анастасия Владимировна Новоселова, – живу вот и живу. Муж мой, 
Матвей Герасимович, до девяносто шести годов дожил, мне его еще догонять надо…  

Может, легко жилось этой женщине? Беззаботно? 

– Сиротой я осталась, родина-то моя – деревня Матюшина Верхотурского района. А замуж вышла в 
деревню Новоселову, на двоих детей, да с мужем своих десятерых нарожала, двое, правда, маленькими 
померли. Всех дома рожала, одну Нелю – в родилке. У нас в деревне больницы-то не было, ходила в 
Фоминское за восемь километров, все пешком да пешком. Сколько перехожено!  

 

Весёлый клоун 

На ферме работала телятницей, дояркой, в декретном отпуске не бывала, не знали такого. А муж то 
бригадирил, то председателем колхоза был, ему не до дома. Детей оставляла чаще одних. Однажды мне 
няньку выделили, яслей-то у нас не было, я с фермы пришла, а дочка моя, Валя, ей годиков пять было, 
говорит: «Лучше я, мама, сама буду зыбку качать, не надо нам няньку, она везде шарится…» 

Детей мы не ругали и не били, ни я, ни отец, без ругани, добром они лучше понимали. Один только 
случай был: муж курить бросил и лежала пачка папирос. Вдруг она исчезла! Потеряли. Я на старшего 
сына Славу: «Ты взял?» И ремнем его отлупила. После покаялась, зачем погорячилась. Мы с мужем сами-
то не ссорились, если когда чего и было, разбирались так, чтобы никто не слышал. Шестьдесят годов с 
ним прожили, четыре года он на войне был. Когда ушел на фронт, я с двумя детьми осталась. Богу верить 
стала, он нас и хранил. Вернулся Матвей с войны живым. И сейчас Бог нас хранит. Живи-то не по 
приказу, а как получится…  
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Петя-петушок 

С Валей, дочкой, десятый год живу. Пока ходила, и посуду помою, и так чего поделаю. А как ноги 
заболели – я и села. А делать что-то нужно, не будешь целыми днями сидеть да лежать. Вот вяжу. Раньше 
сама все шила, ребят обшивала, одевала. «Как ручки сробят, так и плечики носят» – старая пословица. Мы 
с малолетства к бережливости привыкли, я и сейчас какую тряпку, лоскуток в дело пускаю: коврик сплету 
или свяжу, или на картинку – Валя лоскутной мозаикой называет. Она тоже любит мастерить да творить, 
вон в ограде-то чего понаделано у нее. 

Картинки мне детские подсунула, а я, на них глядя, решила связать, что нарисовано. Вот домик этот и 
клоун уже готовые, а сейчас вяжу детали для другой картины. Какой счет? Так, на ура вяжу (засмеялась).  

К слову сказать, Анастасия Владимировна в разговоре часто улыбалась и посмеивалась. А на вопрос, как 
спасается от болезней, пьет ли лекарства, ответила так: 

– Нутро-то еще не сильно болит. Недавно, к погоде что ли, в правом боку чего-то прихватило, нагнуться 
не могла. Надя (фельдшер) пришла, лекарство выписала, отпустило. Я за всю жизнь на бюллетене один 
раз была и то после не знала, чего с ним делать, куда отдать.  

Кушаю все помаленьку. Петь люблю частушки, песни. Газеты люблю читать. Валя мне книгу подарила, 
разные советы американских докторов от всяких болезней - тоже интересно. На телефон отвечаю, когда 
дочки дома нет, я как секретарь (и засмеялась). 

Совет какой дать? Не пить, не курить, особо молодым это вредно. А больше и не знаю, чего еще сказать.  

 

А это "чудеса" во дворе хозяйки дома Валентины Матвеевны Нехорошковой 

В комнате Анастасии Владимировны висит плакат, написанный от руки: «Не бойтесь старости, пусть 
старость нас боится!» Наверное, этот девиз служит основой ее жизнелюбия. 
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Пока мы с ней беседовали, Валентина Матвеевна разложила во дворе часть последних работ своей мамы, 
устроив своеобразную выставку. Взгляните на эти работы, от них веет радостью, любовью, словно и нет 
за плечами долгих, трудных лет. Анастасия Владимировна не устала жить.  

Римма ВАЖЕНИНА. Фото автора 

Уши, лапы и хвосты 

К ЧИТАТЕЛЮ  

Эти рассказики взяты из жизни. И вы наверняка также можете многое рассказать о ваших питомцах, кто 
жил или живёт с вами рядом, или тех, с кем пришлось повстречаться на жизненном пути. Напишите о 
них. Надеемся, что ваши рассказы послужат толчком к гуманному, доброму отношению к братьям нашим 
меньшим. Ждём. 

ЭТО НАСТОЯЩИЙ КОТ ГОВОРЯЩИЙ 

 

Бус, Бусик, Бустилыч 

Он был такой маленький, что умещался на ладошке. Когда его оторвали от братьев, сестер, а главное 
мамы-кошки, он не умел самостоятельно даже лакать из плошки. Пришлось поить его из пипетки. Но в 
первое же мгновение появления котёнка у нас в доме утвердилось четкое осознание ― ко двору! Уж 
больно мил и привлекателен был котёнок. 

То, что кот (а это был именно кот) будет умный, уже было заметно по его крутому большому лбу. Но 
истинным украшением его кошачьей внешности были удивительно красивые синие глаза. Поэтому 
размышлять над именем долго не пришлось. Назвали Бус, Бусей, потому что глазки его были, как 
бусинки. Да и окрас шерстки тоже был сине-голубой. Нет, котёнок наш не из породистых, но что-то в его 
облике явно напоминало русскую голубую кошку. Со временем, когда Бус превратился в большого 
шикарного кота, цвет глаз поменялся и стал янтарно желтым… 

А признаки существа разумного Бусик проявил в первый же день. Присел в нужном месте, чем вызвал 
сплошное умиление домашних: надо же, понял, где его кошачий туалет!  

Потом Бустилыч научился и кушать, и лакать молочко из блюдца, и вообще проявлял завидный аппетит. 
После обеда был закономерный «концерт», состоящий из смешных кошачьих выкрутасов. Надо признать, 
у нашего Бусика было очень счастливое детство. С игрушками, с лазаньем по коврам и шкафам и даже с 
ловлей настоящей живой мышки. Мы радовались успешному развитию нашего питомца: его природные 
инстинкты раскрылись в полной мере. 

Вскоре стали замечать, что котенок обладает еще и какими-то терапевтическими, лечебными свойствами. 
Он садился или ложился именно на то место, где у нас что-то болело: спина, шея, плечо. И ведь, 
действительно, помогало. В компании с ним наступало такое умиротворение… При этом тёплый, 
пушистый комочек напевал песенки ― мурлыкал, как музыкальная шкатулка.  
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Ему говоришь: «Бусик», а он в ответ: «Мыррр». «Это настоящий кот говорящий», - констатировала я. 
Особенно Бусику нравится фраза: «Буся, пойдём кушать!». Стоит только произнести, даже шепотом: 
«Иди кушать», и наш серый мчится со всех своих ног на кухню. 

У нас в доме Бусик появился зимой, перед Новым годом. Как ему нравилась наряженная елка! По её 
искусственным веткам он однажды взобрался на самую макушку и уронил елку. А весной он стал 
осваивать и улицу. Завел себе друзей и мог долго пропадать на прогулке. Но стоило только позвать кота: 
«Буся!», как наше пушистое чудо выпрыгивало из высокой травы, приветствуя хозяев радостным 
«Мыррр»!  

Летом открылось ещё одно неожиданное качество нашего кота ― оказывается, он обожает свежие огурцы 
и сырую картошку. А говорят, что кошки ― хищники и не едят растительную пищу! 

Каждое утро мой кот сопровождает меня. Выхожу я, выходит и он. Забегая по тропинке вперед, он 
останавливается и глядит на меня своими янтарными глазами: мол, «я знаю дорогу, а ты?». Говорю ему: 
«Буся, иди домой!», а он в ответ «Мыррр»! Это, наверное, означает «До свидания, до встречи!»  

И я бегу на работу с настроением, напевая слова из детской песенки «Это настоящий кот говорящий…»… 

Хочется надеяться и верить, что наш Бусик никогда не заблудится в этом городе и каждый вечер будет 
встречать меня радостным приветствием: «Мыррр!».  

Ольга ВАСИЛЬЕВА 

ВАЛЕНТИНА ВЛАДИМИРОВНА 

 

"Ты у меня героиня! Космонавтка! Валентина Терешкова, блин!" 

Валентина Владимировна, Валюша. Это моя разлюбезная красавица-кошка породы какой-то невероятной 
– почти турецкой, почти ангоры ― белоснежная и пушистая, с остренькой лисьей мордочкой, вздернутым 
розовым носиком-пуговкой и огромными раскосыми янтарными глазищами, пикантными усиками и 
пучками вьющихся волосков, торчащих из розовых ушек. У этой кокетливой чистюли сногсшибательный 
белый хвост «страусиное перо» и не менее впечатляющие пышные штанишки-шальвары… 

Описывать прелести своей Валентины Владимировны я могу бесконечно. А рассказать хочу о ее имени-
отчестве, которое она получила совсем даже не случайно. 

Появилась она у меня этой весной крошечным очаровательным котенком. Имя этакой белоснежно-
пухлявой мусе-пуське придумалось сразу и самое обыкновенное ― Зайка. Заяц этот оказался смышленым 
и дисциплинированным, ласковым и игривым. За свою игривость Зайка и поплатилась…  

…Дело было в самые жаркие июльские дни и ночи, когда Валентина Владимировна, тогда еще Зайка, 
наотрез отказывалась спать в душной комнате ― рвалась на балкон (пятый этаж). 
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Однажды с вечера Зайка увлеклась игрой прищепками, висящими на веревочках, натянутых за пределами 
балкона на выносных штангах. Брякала прищепками весь вечер. Уже и ночные сумерки сгустились, весь 
дом погрузился в сон, а с открытого балкона все раздавалось бодрое и звонкое: «Бряк-бряк, бряк-бряк, 
бряк-бряк….».  

Вдруг сквозь беспокойную жаркую дрему я скорее поняла, чем услышала, бряканье прекратилось. С 
Зайкой что-то случилось! 

Сон как рукой сняло. Позвала ее – ни одного «мяу» или «мур». Тишина! Выскочила на балкон ― пусто. 
Обратно в комнату ― включила свет, зову. Зайки нигде нет! Значит, упала «за борт». Вышла на балкон, а 
в ночной темени ничего не видно. Зову ― тишина! Сердце от отчаяния сжалось и подпрыгнуло, застряло 
где-то в горле комом, от чего в глазах и носу защипало: «Зайка! Как же ты…».  

Прямо на ночную сорочку накинула ветровку и побежала вниз, думаю, может жива еще, помощь нужна. 
Пока спускалась с пятого этажа, соседи с первого звонить в домофон начали ― их разбудил громкий 
Зайкин «бум» о жестяную крышу подвала ― люди-то тоже с открытыми окнами спали, дико 
перепугались от таких гостинцев. 

Зайка была жива! Правда, лежала и шипела на всех. Я позвала, а она ни с места. Ну, все, думаю, хребет 
сломала!  
Сосед помог (спасибо ему) Зайку с крыши снял, я взяла ее на руки, а она, как больной ребенок, прижалась 
к плечу, только что не плачет. Дома уже посмотрела в ее глаза, а там такая обида на весь белый свет! Я 
сама плачу, ее глажу, себя утешаю, говорю: «Ничего, Зайка, скоро пройдет! Ты у меня, знаешь, кто, 
героиня! Космонавтка! Валентина Терешкова, блин!».  

Все у нас обошлось. На следующий день съездили к ветеринару. Все уши, лапы и хвосты у нас целыми 
оказались, только розовый носик, видимо, ушибленный при падении, опух и на отбитые лапы Зайка 
вставать пару дней не могла… 

Сегодня Валентина Владимировна с законным, заслуженным правом носит это героическое имя, а также, 
легкостью белой тени носится по квартире, с особым удовольствием закладывая крутые виражи на 
скользком линолеуме, или с важностью светской львицы вышагивает, крутя вправо-влево своей пышной 
филейной частью и гордо вздымая свой белый хвост-султан.  

Каждый день она будит меня, если я заспалась дольше семи часов, громким «Мяу!» либо, если звуковые 
сигналы не помогают, долгим пристальным взглядом «а-ля глаза-в-глаза», потом провожает у порога на 
работу, а вечером, также у порога, встречает, а потом поет свои бесконечные песни. И откликается на 
звучное имя-отчество ― Валентина Владимировна. 

Елена КЛЕЩЁВА  
НЕЛЮДИ  

Прошедшая зима оказалась снежной и жутко мёрзлой. Был выходной день, только выпавший снег не 
успел покрыться коркой. Совершенно пустынная улица, минимум проезжающих машин. Я шла, сминая 
ногами свежий снег. И тут зимний воздух разрезал стон. Казалось, где-то плачет ребёнок. Иду дальше. 

Стоны не утихали и были очень жалобными. Кому-то было больно, плохо. На противоположной мне 
стороне дороги в снегу я увидела что-то чёрное. Может, ворону машина сбила? Шаг сам собою 
замедлился, потом ноги и вовсе остановились. Это были даже не стоны, а крики обезумевшего существа. 
Там, в нескольких метрах от обочины, в огромном сугробе барахтались трое совсем маленьких щенков.  

Ступор. На улице минус двадцать, и здесь в снегу оставили умирать трёх ни в чём неповинных существ. 
Они кричали очень громко, так, что невыносимо было слышать. Слёзы брызнули из глаз: нет, это сделали 
не люди, это какие-то твари. 

- Господи, кто же так? За что вас так?  



Щенки замерзали, ёрзая по снегу, проваливаясь в сугроб всё глубже. Кричали, стонали, завывали, звали 
на помощь. Как поступить, что сделать? Я полезла в сугроб. Ко мне неожиданно подошла женщина. 

- Кто же их выбросил? Как так можно?  

Нужно было что-то предпринять. Я достала щенков из снега. И быстро два совершенно незнакомых 
человека решили взять ответственность на себя. Двух унесла женщина, одного ― я. 

Я бежала домой быстро, прижимая холодный комочек к тёплому пальто и понимая, что в такой холод это 
ничуть его не согреет. Параллельно думала, как отреагируют родители. Они не то что были против 
животных, просто в доме уже есть собака и кошка.  

Как ни странно, мама моё решение поддержала. Было видно: её женское сердце дрогнуло при виде 
кутёнка. Быстро нашли коробку, подстилку потеплее, очистили шкурку от налипшего снега и водрузили 
щенка в его новое пристанище. Я грела ледяные лапки в тёплых ладонях. Щенок был совсем мал ― ещё 
даже не засохла пуповина. 

Понадеявшись получить хоть какую-то информацию, мы полезли в Интернет. Решили кормить его 
молоком с пипетки. Помогало это мало. Нашли шприц ― щенок начал жадно сосать тёплую жидкость.  

- Мам, какой же нужно быть сволочью, чтобы так поступить? Ведь я сама пробовала раздавать котят по 
объявлению. Раздала же всех. Добрые люди всё же есть ― помогли бы. 

Щенок уснул, но не надолго. После сна в доме вновь раздались стоны. И так до раннего утра.  

Этот комочек оказался весьма беспокойным. Он либо спал, либо пищал. На другой день я купила в аптеке 
детскую бутылочку. Так процесс кормёжки пошёл лучше. Пушистый с мычанием и кряхтеньем, как 
медвежонок, жевал резиновую соску. 

Ближе к вечеру я поняла: что-то с ним не так. Он отказывался от еды и только стонал, стонал, стонал. Я не 
находила себе места. Был выходной день, а ветеринарная служба откроется только завтра. Впереди была 
ещё одна беспокойная ночь.  

Родители молчали, хоть и не могли уснуть всю ночь от щенячьих криков, которые стали ещё более 
пронзительными. Маленькую собаку стало безумно жаль. Так и не добившись хоть какого-нибудь 
результата, утром я отправилась на работу. 

Я уже собиралась брать такси, чтобы отвезти щенка к ветеринару, как позвонила мама. Щенок умер.  

Он умер хотя бы в тепле, накормленный и согретый, думала я. И вновь слёзы. 

Мысленно поблагодарила родителей за то, что они убрали коробку с подстилкой до моего возвращения 
домой. Как будто ничего и не было. Только сердце каждый раз щемит, когда вспоминаю последствия 
чьего-то нечеловеческого поступка.  

Маргарита ИВАНОВА 

Головная боль №… 

ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО ПРЕДСЕДАТЕЛЕЙ ТСЖ «ТЕХНИЧЕСКИЙ», «БЕРЕГОВОЕ», «ДОМОВОЙ», 
«СОЛНЫШКО», «ПАВЛОВСКИЙ»  
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 Дом №36, включённый в состав ТСЖ "Береговое" 

Мы, председатели ТСЖ, решили написать открытое письмо, чтобы рассказать о наших проблемах, потому 
что с ними могут столкнуться и председатели вновь созданных ТСЖ. 

С 2007 года в нашем городе интенсивно начали создаваться товарищества собственников жилья. Конечно, 
главное, что побудило многих собственников жилья выбрать эту форму управления, это стремление 
отремонтировать свои дома по федеральному закону №183-ФЗ. На общих собраниях собственники, 
проживающие с нами под одной крышей, доверили нам управление домом, избрав в качестве 
председателей.  

Мы радовались тому, что сможем отремонтировать наше старенькое жильё, сделать их не только 
красивее, но удобнее и безопаснее для проживания. Мы надеялись, что встряска капитальным ремонтом 
как-то сплотит людей, повысит ответственность каждого перед соседями по дому, перед жителями 
города, накопившего миллионные долги, из-за чего мы много лишены. Надеялись, что люди поймут нашу 
зависимость друг от друга, станут больше беречь своё жильё, квартиры, а значит, начнут оплачивать свои 
долги. 

Но этого не произошло. Так возникла главная головная боль председателей ТСЖ: что делать с 
должниками? Ведь долги некоторых собственников огромны. Председатели остались один на один с 
такими людьми. Мы им разъясняем, уговариваем, упрашиваем, подаём в суд на них, но… Суды не 
успевают разбирать дела по должникам, а судебные приставы в свою очередь не торопятся приводить 
решения суда в исполнение. А из-за долгов страдают не только законопослушные собственники домов, но 
и коммунальщики. Причину такой неактивности должников мы видим ещё и в том, что в городе нет 
единой принципиальной позиции по данному вопросу, нет планомерной и постоянной работы с 
должниками. Средства массовой информации не информируют население о том, какие меры приняты по 
отношению к должникам. Мы оберегаем их честь, боимся травмировать, охраняем их права, но почему-то 
забываем о правах тех, кто регулярно платит за квартиру. Если нельзя называть должников, то можно 
хотя бы указать те ТСЖ или отдельные дома, в которых есть долги. Можно назвать суммы задолженности 
и период, за который они накоплены, чтобы порядочные плательщики (их всё же большинство) понимали, 
из-за чего нарушены их права на получение тепла, газа, света, горячей воды. Коммунальщики устраивают 
нам «весёлую» жизнь. Так, соблюдая права отдельных непорядочных личностей, мы нарушаем права 
большинства квартиросъёмщиков и собственников. Разве виноваты старики, дети, больные в том, что 
вместе в ними в доме живут такие эгоисты?  

Вторая наша головная боль ― это взаимодействие с владельцами магазинов, руководителями 
организаций и учреждений, которые располагаются на первых этажах жилья. Вот здесь нас вообще 
бросили: ни администрация МО. Ни городская Дума, ни Дирекция единого заказчика не имеют влияния 
на них (или не хотят с ними связываться). Мол, разбирайтесь, председатели, с ними сами. 

А ведь в законодательстве сказано, что каждый, кто имеет жилое или нежилое помещение в здании, 
обязан платить за содержание и ремонт мест общего пользования, оплачивать расход воды, тепла, 
электроэнергии. Наши «соседи» не желают тратиться на содержание и ремонт мест общего пользования. 
Почему пенсионеры на сто процентов оплачивают услуги из своих скромных пенсий, а люди, сумевшие 
купить в этом здании помещение под магазин или офис, пользующиеся всеми коммунальными услугами, 
имеющие с остальными собственниками общую крышу, стены, фундамент и все коммуникации, не 
делают этого?!  

Вообще в алапаевском обществе бытует мнение, что статья «Содержание и ремонт МОП» безразмерная, 
что её можно растянуть на все нужды. Конечно, если дом большой, то и сборы получаются больше. А 
если в доме от 12 до 30 квартир? Плюс должники. Сто процентов сбора уже не будет. А ведь из этих денег 
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нужно оплатить услуги РКЦ или ИРЦ, Сбербанка, аварийной службы, сделать отчисления управляющей 
компании, выплатить зарплату председателю ТСЖ и дворнику, уплатить налоги да ещё умудриться 
накопить деньги на текущий ремонт. Ведь мы ежегодно должны делать ревизию отопительных систем и 
решать какие-то неотложные проблемы в доме. Всем нам хочется жить в чистых квартирах, уютных 
подъездах, иметь благоустроенный двор и современную детскую площадку, оборудованную автостоянку. 
На всё это нужны деньги, которые нужно накопить, как мы копим для себя на пластиковые окна или 
евроремонт. А сделать это очень трудно, так как аппетиты некоторых постоянно растут: поставщики 
тепла периодически «помогают» нам дополнительными поборами. 

Так, в конце августа наши ТСЖ получили от ЗАО «ТЭКУР» счета на оплату приёмки тепловых узлов. С 
каждого ТСЖ ― по 1720 рублей. Иначе не дадут нам тепло и горячую воду. В «Российской газете» 
постоянно пишут о том, что поставщики тепла, как и другие коммунальщики, не имеют права 
производить дополнительные начисления, так как всё заложено в тариф. Самый высокий тариф у ЗАО 
«ТЭКУР». Мы платим за тепло по 31 рублю 54 копейки с одного квадратного метра. В эти деньги должна 
быть включена и приёмка теплоузла, и приёмка узла учёта теплоэнергии, за которую теперь с нас хотят 
взять деньги отдельно. Хотя в прошлом году мы уже оплатили приёмку узлов учёта тепла.  

Нас интересует, почему за пять минут работы ― только посмотреть на теплоузел, ничего в нём не делая 
― берут 1720 рублей? Откуда взялась эта сумма? Все остальные, кто сотрудничает с ТСЖ за месяц 
работы получают в разы меньше. Для сравнения: председатель ТСЖ за месяц работы получает 1000 
рублей, а вы за пять минут ― 1720 рублей. 

Мы, конечно, оплатили эти счета, чтобы не оставить жителей наших домов без тепла, но у нас не осталось 
денег на хозяйственные нужды. Очень хочется, чтобы господин А.А.Иванов обоснованно ответил нам на 
наши вопросы.  

Сейчас все коммунальщики заявляют, что оплата их услуг ежемесячно должна быть не менее ста 
процентов (иначе они не будут оказывать эти услуги). Мы согласны оплачивать все полностью, если все 
наши жители и собственники тоже будут платить всю квартплату. Иначе где брать деньги? Зарплаты 
председателя ТСЖ на всех должников не хватит. Давайте усиливать работу с должниками и быть 
одинаково требовательными ко всем, не взирая на лица. 

Есть ещё одна проблема ― это вывоз крупногабаритного мусора. Тарифы за вывод ТБО возросли вдвое, а 
свалки как были, так и остаются. Если контейнеры худо-бедно освобождают, то рядом с ними ничего не 
убирают. Куда же девать старые холодильники и телевизоры, детские коляски и стиральные машины? 
Стоит только кому-нибудь выбросить старую вещь, как сразу образуется свалка. Часто такие свалки где-
нибудь вблизи территории ТСЖ делают чужие люди (ещё одна категория нахлебников). Наверное, кроме 
контейнероподъёмника должна быть грузовая машина, с помощью которой можно было бы вывезти 
крупногабаритный хлам. Иначе нам никогда не избавиться от этих свалок.  

Назревает ещё одна существенная проблема. Сделали мы капремонт крыш, перекрыли их 
металлочерепицей, как нам советовали специалисты. А как её сейчас обслуживать? По технике 
безопасности ходить по ней не-специалистам нельзя ― очень скользкая. В Европе для таких крыш 
предусмотрены особые устройства, чтобы чистить желоба, водостоки или освобождать крышу от снега. У 
нас ничего подобного нет. К тому же элементы снегозадержания прошедшей зимой проявили себя не с 
лучшей стороны. Вот и получается, что снег с крыши произвольно падает прямо на тротуар. Никто не 
знает, в какой момент снежная лавина упадёт с крыши и кого накроет: машину, коляску, ребёнка или 
взрослого. Эту проблему необходимо решать на уровне муниципалитета, поскольку чистка крыш и 
желобов в данном случае требуют специально обученных рабочих и спецтехники (вышки). На уровне 
ТСЖ или управляющей компании это сделать невозможно. Значит, надо искать какое-то единое и 
удобное решение. 

Хотелось бы, чтобы СМИ больше и объективнее освещали в своих материалах проблемы ЖКХ нашего 
города, рассказывали бы о жизни ТСЖ и ЖСК, о проблемах и успехах, о лучших дворах, домах и 
подъездах, о работе председателей и старших по домам с разными формами управления, чтобы можно 
было поучиться друг у друга, обменяться опытом. Ведь никто из нас не учился быть председателем ― мы 
стали ими случайно.  



Проблем у нас ещё много, но о самых главных мы написали. Надеемся, что читатели газеты, 
собственники жилья и помещений, руководители организаций и предприятий, с которыми нам 
приходится взаимодействовать, правильно поймут нас и наши тревоги, начнут с нами сотрудничать, а 
собственники оплатят долги. Ведь в конечном итоге мы все заботимся о жителях и решении проблем 
муниципалитета.  

С. НАУМОВА, Н. БУЖОР, Л. СОЛДАТОВА, М. БЕЛАЯ, Л. КАЛМАКОВА 

ОТ РЕДАКЦИИ:  

Когда-то такая форма управления как товарищество собственников жилья для наших территорий была 
новшеством. Со временем нашлись смельчаки, которые решились на самостоятельное управление своим 
домом. Воодушевлённые, они приступили к работе и… набили шишек. 

Сегодня перед жильцами домов стоит огромная задача: с изменением формы управления 
переориентировать своё мышление. Не все могут. Показательным примером таких сложностей может 
послужить это решительное письмо, когда председатели остались один на один с целой кипой проблем, 
которых до этого момента не было видно. 

Данное письмо ― уже очень хорошая учёба для ТСЖ, организованных совсем недавно. Но обмен опытом 
(не только негативным, но и позитивным) мы, разумеется, продолжим на страницах «АИ». Приглашаем к 
диалогу всех, кто так или иначе имеет отношение к проблемам управления домом ― не только 
официальных лиц, но и жильцов.  

Ты – недостойный наследник 

Тяжбы из-за наследства испортили много семейных отношений. Когда наследники 
не могут договориться по-хорошему, они идут в суд, надеясь, что там рассудят по закону — кому сколько 
полагается. Но бывают случаи, когда наследник, несмотря на завещанное ему имущество, лишается 
своего наследства. И не потому, что с ним поступили незаконно, а потому, что он сам, преступив все 
законы морали и нравственности, проявил к наследодателю недостойное, жестокое отношение. Такие 
дела в суде редкость, но всё же имеют место быть. Этот материал, написанный на основании судебного 
дела, именно о признании недостойным наследника по завещанию.  

БАБУШКА И ЕЁ ЗАВЕЩАНИЕ 

Жила-была в нашем городе бабушка — Мария Ивановна Ялунина (в силу определённых норм мы 
изменяем все имена и фамилии фигурантов этого дела). В Алапаевск её эвакуировали из блокадного 
Ленинграда. У неё даже были знак и удостоверение блокадницы. Жила она уже долго и к старости, 
конечно, скопила кое-какое имущество. Самым ценным из нажитого была благоустроенная квартира в 
микрорайоне Рабочего городка. Было много всякого в жизни этой женщины – и радости, и потеря 
близких, и горечь разочарования, пережила войну, голод… Но пришлось матери ещё пережить смерть 
старшего сына… Зато остались после него две чудесные внучки. Время шло, и вскоре девушки одна за 
другой вышли замуж и поменяли фамилии. Осталась бабушка жить-поживать в квартире своей, но не 
одна, а с младшим сыном — Васей. Баба Маня сама пригласила к себе Василия, надеясь, что в её 
престарелом возрасте (а ей было уже за 80) сын будет опорой и поддержкой. Но, как показали 
дальнейшие события, все её надежды рассыпались…  

Именно Василий и помог матушке побыстрее собраться на тот свет. И всё из-за завещания. Отписала баба 
Маня ему всё своё имущество, в том числе и квартиру. Кто бы мог подумать, что именно чувство 
полноправного наследника и затмит разум у Василия. Этот человек и по молодости имел конфликты с 
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законом. Был судим, сидел несколько раз. В последней колонии, где сын отбывал наказание, 
сердобольная мать и нашла его. 

ИСК  

Сестры, те самые девушки, что приходятся бабушке родными внучками: Татьяна Ивановна Иванова и 
Вера Ивановна Петрова, обратились в суд с требованием к Василию Ялунину о признании его 
недостойным наследником. 

В иске Татьяна Ивановна и Вера Ивановна и их представитель указали на то, что они обе, будучи 
дочерьми Ялунина Ивана, являются наследницами по закону первой очереди по праву представления за 
умершего 16.05.2000 года, то есть ранее наследодателя, отца Ялунина И, приходившегося М.И. Ялуниной 
сыном.  

Истицы указали на то, что М.И. Ялунина при жизни имела на праве собственности квартиру в городе 
Алапаевске, которой завещанием от 06.08.2008 года распорядилась на случай своей смерти в пользу 
своего сына Василия Ялунина. 

Сестры просят признать указанного в завещании Василия Ялунина недостойным наследником потому, 
что он, причинив смерть наследодателю М.И. Ялуниной, совершил умышленные, противоправные 
действия против неё.  
Другими словами, специально замыслил убийство матери, чтобы стать обладателем квартиры по 
завещанию. Многие соседи неоднократно слышали крики и плач бабушки. «Любвеобильный» сынок 
постоянно избивал мать, отбирал у неё пенсию, а деньги пропивал. Сестры считают, что именно опасаясь 
за свою жизнь, бабушка и написала завещание на квартиру, чтобы Василий оставил её в покое.  

В качестве доказательства сёстры и их представитель ссылались на вступивший в законную силу 
приговор Алапаевского городского суда от 27.05.2009 года. Тогда суд признал Василия Ялунина 
виновным в совершении преступления, предусмотренного ст. 111 ч. 4 УК РФ, в отношении наследодателя 
М.И. Ялуниной. 

НАСЛЕДНИЦЫ ПЕРВОЙ ОЧЕРЕДИ  

Суд, заслушав истцов и адвоката, свидетелей, а также изучив письменные материалы гражданского дела, 
посчитал иск сестёр подлежащим удовлетворению. 

Так, из свидетельств о рождении, браке и смерти, справок о заключении брака, копии наследственного 
дела, заведенного компетентным нотариусом после смерти М. И. Ялуниной, следует, что истицы Татьяна 
Ивановна и Вера Ивановна являются наследницами по закону первой очереди.  

Т.И. Иванова и В.И. Петрова обратившись к нотариусу с заявлениями о принятии наследства по закону, 
так как они являются наследниками, принявшими наследство по закону. 

Из не отмененного и не измененного наследодательницей завещания от 06.08.2008 года следует, что М.И. 
Ялунина распорядилась на случай своей смерти всем своим имуществом, в том числе квартирой по ул. 
Калинина (название изменено) в городе Алапаевске, в пользу ответчика Василия Ялунина, который, 
таким образом, является наследником всего имущества матери.  

На основании ст. 1111 Гражданского кодекса РФ наследование по завещанию имеет приоритет перед 
наследованием по закону, так как наследование по закону имеет место, когда и поскольку оно не 
изменено завещанием. 

В соответствии с п. 1 ст. 1117 Гражданского кодекса РФ не наследуют ни по закону, ни по завещанию 
недостойные наследники, поэтому истицы, будучи заинтересованными лицами, вправе обратиться с 
заявленным требованием, так как признание ответчика недостойным наследником влечет признание 
истиц к наследованию по закону.  

 



ОН СОВЕРШИЛ ПРЕСТУПЛЕНИЕ 

В тот роковой день Васька совсем озверел. Стоны и причитания несчастной женщины распаляли его 
звериное нутро ещё больше. Он то и дело подбегал к ней и, схвативши батожок, на который она 
опиралась, наносил этой палкой удар за ударом. Потом просто бил руками по голове, пинал ногами.  

Приговором Алапаевского городского суда 27.05.2009 года, вступившим в законную силу 22.07.2009 года, 
установлена вина В. Ялунина в совершении преступления: В. Ялунин умышленно причинил М.И. 
Ялуниной тяжкий вред здоровью, опасный для жизни, что привело к наступлению смерти его матери. 

Суд считает доводы ответчика В. Ялунина о том, что он не совершал преступления, за совершение 
которого осужден вступившим в законную силу приговором суда, недопустимыми.  

Из содержания абз. 1 п. 1 ст. 1117 Гражданского кодекса Р Ф следует, что не наследуют ни по закону, ни 
по завещанию граждане, которые своими умышленными противоправными действиями, направленными 
против наследодателя, способствовали призванию их самих к наследованию, если эти обстоятельства 
подтверждены в судебном порядке. 

Из приговора суда следует, что В. Ялунин умышленно причинил тяжкий, опасный для жизни вред 
здоровью М.И. Ялуниной, который повлек ее смерть.  

В качестве обязательных условий для признания наследника недостойным в абз. 1 п. 1 ст. 1117 
Гражданского кодекса РФ указана следующая совокупность обстоятельств: 

-действия наследника являются противоправными;  
-действия наследника являются умышленными;  
-действия наследника направлены против наследодателя;  
-действия наследника способствовали призванию его к наследованию;  
-совершение указанных выше действий подтверждено в судебном порядке.  
И эти обстоятельств полностью установлены в действиях ответчика.  

Приговором суда также установлено, что действия В. Ялунина носили противоправный и умышленный 
характер, а также были направлены против наследодателя М.И. Ялуниной. 

Кроме того, суд считает, что наступление смерти М.И. Ялуниной. состоит в прямой причинной связи с 
умышленным причинением ей В. Ялуниным тяжкого и опасного для жизни вреда здоровью.  

Таким образом, суд считает установленным, что Василий Ялунин своими умышленными 
противоправными действиями, направленными против наследодателя Марии Ивановны Ялуниной, 
способствовал наступлению ее смерти, и, следовательно, призванию его самого к наследованию по 
завещанию, что подтверждено в судебном порядке вступившим в законную силу приговором суда. 

На основании изложенного, суд считает признать В. Ялунина недостойным наследником, не имеющим 
права наследовать по закону и завещанию после смерти М.И. Ялуниной.  

Руководствуясь ст. ст. 194 – 198 Гражданского процессуального кодекса РФ, суд по председательством 
судьи В.В. Петрашова решил: иск Татьяны Ивановны Ивановой и Веры Ивановны Петровой – 
удовлетворить. Признать Василия Ялунина недостойным наследником. 

Ольга СИМОНОВА по материалам судебного дела  

Спортивный азарт и романтик в шоколаде 

Отрадно осознавать, что массовый забег в городе и районе повлиял на криминальный мир положительно. 
То ли воришки тоже принимали участие в «Кроссе наций», то ли другие заманчивые досуговые 
перспективы повлияли, но на прошлой неделе не совершено ни одного тяжкого преступления. Кровь не 

http://a-iskra.ru/?p=3199


лилась, скелеты в лесу не находились. Всего один грабёж в городе, а за городом так вообще только 
несколько краж. Для тех, кому интересно, читайте ниже.  

Забеги в противоправном мире прошли на трёх дистанциях: деньги, автодело и современные приборы. 
Первым пришел к финишу неизвестный нам товарищ, который прочухал, где деньги лежат. А лежали они 
на улице Софонова довольно-таки кругленькой суммой ― 79000 рублей. Прибежал неизвестный на адрес 
и сорвал финишную ленточку, то есть похитил деньги в качестве главного приза.  

Вторая дистанция собрала автолюбителей. Один участник прибежал на улицу Конституции, проник в 
ограду частного дома и вынес оттуда… автомойку! Другая группа прибежала в район Рабочего городка. 
Финишем для нее стал чужой хозяйский гараж. «Автолюбители» вытащили из гаража все четыре колеса и 
прихватили автомагнитолу, чтобы слушать победные марши.  

Медь не золото, но именно к этому металлу пробирался ещё один участник забега, видимо, рассчитывая 
только на третье место. Он добежал до улицы Республиканской, забрался в гараж, принадлежащий 
гражданину М., и снял с автомашины ГАЗ-31029 медный радиатор. 

Последний участник «автолюбителей» чуть не сорвал забег. Вышел на дистанцию только поздно ночью и 
убежал на улицу Володарского. Там он выбрал себе в качестве утешительного приза тент с машины, 
принадлежащий гражданину С. Интересно, что он собирается с этим тентом делать: или теплицу будет 
прикрывать, или сам накрываться?  

В команде любителей современных технологий и приборостроения на финишную прямую вырвался 
спринтер, бежавший по улице Герцена. По пути он молниеносно проник в дом гражданки П., где также 
стремительно похитил оттуда ноутбук. На втором месте неизвестный, добежавший до печально 
знаменитого бара «Каспий». Там он приглядел себе сотовый телефон, до этого момента принадлежащий 
девушке Н. 

На третьем месте у нас дама. Она понеслась в сторону бывшего мужа. Добежав до улицы имени 
революционной женщины Розы Люксембург, наша «спортсменка» поразила милиционеров ходом своих 
революционных мыслей, а именно тем, что выбрала для орудия пролетариата его – мужа – бензопилу!  

Отдельно стоит неприятный случай, произошедший в городе в прошлую субботу 25 сентября. В 17 часов 
(не так уж и поздно, и на улице ещё светло) на улице Островского, 12 неизвестный грабитель нанес побои 
женщине. К тому же он попытался похитить у женщины сумку с продуктами питания и деньгами в сумме 
1030 рублей. Подозреваемый установлен и задержан. 

Район отличился на прошлой неделе тем, что вместо мясоедов там объявились любители сладенького. 
Курьёзность ситуации состоит в том, что в посёлке Заря неизвестный, прибравшись в помещение почты, 
похитил оттуда шоколадки, 150 рублей и три таксофонные карты. Полагаю, мотивация была проста: 
карты, чтобы позвонить любимой девушке. Шоколадки, чтобы угостить любимую, а деньги ― в дело. 
Романтик…  

А все остальные дела ― такая проза: угон ВАЗа, велосипеда, похищение кабеля с козлового крана, двух 
аккумуляторов на 14000 рублей. Скучно. 

А вот в Заре ― шоколадки…  

Тем не менее, в случае кражи пишите заявление в милицию. И будет вам за это ― раскрытие. Нашли же в 
селе Костино велосипед, который был украден ещё в середине августа. Велосипед изъят, возвращен 
хозяевам. 

Ольга СИМОНОВА по информации ОВД  
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